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FESTA DAS NAÇÕES — Palco da 39ª Festa das Nações, no Engenho Central, já co-
meçou a ganhar forma: serão 17 nações em benefício de entidades filantrópicas. A10

O pré-candidato a prefeitura de
Piracicaba, Barjas Negri
(PSDB) participou de uma roda
de conversas com a diretoria
da Irmandade do Divino e li-
deranças da rua do Porto. O
encontro contou com a partici-
pação do pré-candidato a ree-
leição ao Legislativo piracica-

IRMANDADE
bano, Gilmar Rotta (PDT). Ou-
vir as demandas da popula-
ção tem sido uma constante
dos pré-candidatos a prefeito,
por todos os cantos da cida-
de. No ano que vem, é só cada
um anotar e passar pelo Cen-
tro Cívico para falar das de-
mandas ao eleito ou eleita.
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PIADA — I
Um amigo desse idoso e

cansado Capiau enviou mensa-
gem dizendo que este matutino
trouxe ontem em primeira pá-
gina, uma notícia que mais pa-
recia uma charge, já que a pia-
da está pronta. Trata-se do
PMB (Partido da Mulher Brasi-
leira), que tem como Presidente
em Piracicaba um Homem.

PIADA — II
Se não bastasse, diz o ami-

go, o partido perde a chance de
apoiar a primeira mulher candi-
data à Prefeitura, com chances
reais de conquistar a cadeira do
11º. andar do Centro Cívico. É o
caso da Professora Bebel (PT).

PIADA — III
O Partido da Mulher Brasi-

leira, cujo presidente é um ho-
mem, que apoia a candidatura de
outro homem, no caso o Alex Ma-
dureira, perde com isso totalmen-

te sua essência, tornando-se mais
um Partido cuja ideologia é so-
mente participar das cotas bilio-
nárias do fundo partidário.

PIADA — IV
Conclui dizendo que é o

tudo ou nada para a corrida elei-
toral, mas que o eleitor, que não
é bobo, saberá distinguir o joio
do trigo no momento do seu voto.
E, invertendo, o trigo do joio.

FUNDAÇÃO
A Fundação CASA possui uma

nova presidente. A então vice-pre-
sidente, Claudia Carletto, foi desig-
nada pelo Governo do Estado de
São Paulo para presidir a Funda-
ção Centro de Atendimento Socio-
educativo ao Adolescente (CASA).
A indicação ao Governador Tarci-
so de Freitas para a nova presi-
dente assumir o cargo foi do se-
cretário da Justiça e Cidadania,
Fábio Prieto. A nomeação ocorreu
após a saída do antecessor, o ex-
juiz João Veríssimo Fernandes.

PRÉ-VESTIBULAR
Em conversar com vários

adolescentes de Piracicaba, o pré-
candidato a prefeitura de Piraci-
caba, Barjas Negri (PSDB) tem ou-
vido dos jovens sobre a importân-
cia do cursinho municipal pré-ves-
tibular interrompido pela atual ad-
ministração. Muitos alunos pas-
saram na USP, Unicamp, Unesp
após ter passado pelo programa.
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TUPI FC
Kerllyn Oliveira (direita),
do Tupi FC, que passará
por reformas com a emen-

da de R$ 100 mil destinada
pela deputada Professora
Bebel (à esquerda). A9

Nova Pinacoteca Municipal será
entregue sexta-feira, no Engenho

A Prefeitura, por meio da Se-
mac (Secretaria Municipal da
Ação Cultural), apresenta a Nova
Pinacoteca Municipal Miguel Ar-
chanjo Benício D’ Assunção Du-
tra. A inauguração está marcada
para acontece nesta sexta-feira
(10), às 19h, no Armazém 14A do
Parque do Engenho Central. Fo-
ram investidos R$ 1,56 milhão no
espaço. A nova Pinacoteca prome-
te oferecer experiências enriquece-
doras aos visitantes, valorizando
o acervo e os artistas locais. A inau-
guração contará com o 7º SAPElevador panorâmico dá acessibilidade inédita à Pinacoteca
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(Salão de Aquarelas de Piracica-
ba) e uma mostra paralela da pin-
tora Carmela Pereira. A diretora
Renata Gava reforça que a circu-
lação de pessoas no complexo do
Engenho Central dará maior visi-
bilidade aos artistas participantes
dos salões oficiais e exposições de
curta duração. “Com os ambientes
melhores definidos, o novo espaço
no Armazém 14A nos permite pen-
sar em maior número de exposi-
ções, de forma a tornar a Pinacote-
ca mais dinâmica. A Pinacoteca
reabre repaginada”, garante. A6

Inauguração do espaço também contará
com a abertura do 7o SAP (Salão de

Aquarelas de Piracicaba). “Local dará
maior visibilidade”, diz diretora

DIA DAS MÃES
O bairro Piracicamirim re-
ceberá a ação Amor Pelas
Mães Está no Ar nesta quar-

ta-feira (8), e inicia as ações
da Acipi pela comemoração
da data especial. A13
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REPRESENTANTE DA CIDADE
No último sábado (4), o ve-
reador Pedro Kawai (PSDB)
representou a Câmara Mu-
nicipal de Piracicaba duran-
te a visita do primeiro-minis-
tro do Japão, Fumio Kishi-
da, em São Paulo. Na oca-
sião, aconteceram discus-
sões sobre o fortalecimento
da parceria estratégica e
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comercial entre os dois paí-
ses. Na foto, vereador Pedro
Kawai, eleito presidente da
Fenco, Roberto Nishio (Di-
retor Bunkyo) Paulo Takeya-
ma (presidente Nipo Salto)
Claudio Terasaka (vice da
Fenco) e Conselheiro Regi-
onal Bunkyo), durante en-
contro esta semana. A15

Trânsito terá
restrição em
trecho de
serra na SP 304

O trecho de serra da SP 304
– Rodovia Geraldo de Barros,
entre Torrinha e Santa Maria da
Serra, será parcialmente fechado
nesta quarta e quinta-feira, dias
8 e 9, no período das 7h às 17h,
para execução de serviços de ma-
nutenção. Equipes da Eixo SP Con-
cessionária de Rodovias realizarão
os trabalhos entre o km 232 e km
238, em ambos os sentidos. A6
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Invasão das águas
Onde estãoOnde estãoOnde estãoOnde estãoOnde estão
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Camilo Irineu
Quartarollo

ACrise Climáti-
ca é fato consu-
 mado, está en-

tre nós. A água chegou
na bunda, e passou!
Foi acachapante no
Rio Grande do Sul. Te-
memos quando essa
chegar mais forte ao Rio de Ja-
neiro, na Bahia e outros lugares
à beira mar, mas há décadas os
cientistas pregavam no deserto
essas ocorrências de desmata-
mentos recordes, poluição e o gás
com efeito estufa o qual derrete-
ria as camadas polares e derre-
teu. O Sul já teve inundações ho-
méricas, no ano passado nova-
mente os cientistas previram que
neste ano seria até pior, mas...
políticos de Direita ainda estão
negando. Melkiona, Maria do
Rosário e Reginete Bispo doa-
ram 1,7 milhões para ajudar as
cidades do Sul. Embora elas, os
31 deputados sulistas na Câma-

ra federal não lhes se-
guiram o exemplo em
disponibilizar suas ver-
bas milionárias para
reconstruir a infraes-
trutura riograndense.

Porto Alegre foi
atingida, pega em cheio
pelo Guaíba. Todos cor-
rem para auxiliar, os es-
tados mandam suas ae-

ronaves e até vizinhos como o Uru-
guai se solidarizam. Com certeza o
arroz pode subir o preço de novo,
as plantações de soja também fi-
cam comprometidas, talvez o gado
no pasto não sobreviva e as doen-
ças como leptospirose ocorram. É a
destruição pelas águas, de cujas
nossos noés tanto falaram e não
foram ouvidos. Mas e agora?

Onde estão as obras de infraes-
trutura? O reordenamento urbano?

O governo federal monta ga-
binetes de crise com ministros e téc-
nicos para ajudas ao estado atingi-
do. Lula foi ao RS e teve de retor-
nar para receber o primeiro minis-
tro japonês, o qual manifestou

apoio e condolências pelo Rio Gran-
de do Sul. Nós podemos vender
mangas amarelinhas para os japo-
neses, dar-lhes picanha no almo-
ço, comida japonesa no bairro da
Liberdade em São Paulo, mas lá,
lá no Japão, há tecnologia de se-
gurança contra cataclismos, ter-
remotos, enchentes. A Holanda,
um país abaixo do nível do mar,
resiste bem, assim como Cuba
com seus terremotos anuais. No
último terremoto do Japão a TV
mostrou um edifício que balança-
va e pela tecnologia de suporte não
caiu nem trincou uma vidraça.

É preciso se antecipar, "dar
orelha" aos ambientalistas sim e
acabar com esse negacionismo. O
governo acena com a Gestão de ris-
cos das Encostas, dos Diques, das
Comportas, mas é preciso mais que

isso. Precisa rever esse orçamen-
to em mãos dos deputados, que
parecem "buchos sem fundo",
para reconstruir as cidades, os
viadutos, os edifícios, retirar ca-
sas das orlas - isso vai deman-
dar suor, negociação política.

As obras de infraestrutura
que se necessitam são obras que
resistam e atenuem a Crise Cli-
mática, que não naufraguem
como navios, que suportem des-
lizamentos, edifícios e pontes que
mesmo se movendo não se de-
sintegrem, construções que su-
portem terrenos movediços.

Ou se tomam providên-
cias sérias, liberam-se ver-
bas e fiscalização, ou o Bra-
s i l  vai  continuar fazendo
água. Ano que vem tem mais.

———
Camilo Irineu Quarta-
rollo, escrevente e es-
critor, ensaísta, autor
de crônicas, historie-
tas, artigos e livros,
como o Contos inacredi-
táveis da Vida adulta
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nos leva a ocupar essa
vergonhosa posição.

Mas há outros
dados que também me
preocupam. Quero
trazer alguns deles
para os amigos leito-
res de como, nos últimos
30 anos, pioramos.

A taxa média de
crescimento do PIB, de

1956 a 1961, foi de 8,6%; de 1964 a
1968, de 6 ,5%; de 1989 a 2023,
caiu para 2,11 % de crescimento em
relação ao PIB; a perda de partici-
pação no PIB mundial, de 1980 até
agora, foi de 35,8%. A carga tri-
butária bruta, quando nós tínha-
mos uma posição, que era con-
fortável, de um crescimento da
ordem de 6,5%, em 1988 era de
22,4%, mas tivemos um aumento
para 33,7%, ou seja, de 50% de ele-
vação da carga tributária, com que-
da do desenvolvimento nacional.

O aumento da corrupção
deveu-se, em grande parte, ao
aumento da burocracia.

Para ter-se noção, entre
1988 a 2023, passamos de 4.121
municípios em 1988, para 5.569
municípios, dos quais 24 % deles
têm menos de 5 mil habitantes.

Outros 23 % desses municí-
pios têm entre 5 e 10 mil habitan-
tes e 23 % dos outros têm 10 a 20
mil, o que vale dizer, praticamen-
te 70 % dos municípios criados
têm menos de 20 mil habitantes,
mas possuem a possibilidade de
ter nove vereadores, prefeito e
gastar dinheiro com essas estru-
turas. São Paulo, com 11,5 milhões
de habitantes, é legislado por 55
vereadores. O município de Ser-
ra da Saudade tem 803 habitan-
tes e 9 vereadores, que é o míni-
mo imposto pela Constituição.

Mostramos, portanto, no li-
vro, "Brasil, que o país é este?" es-
crito com Samuel Hannan, o gran-
de pesquisador do mesmo, por que

Ives Gandra da
Silva Martins

Recentemente, a
revista The Eco-
 nomist, talvez a

mais importante pu-
blicação sobre a eco-
nomia do mundo,
mostrou, um retrato
vergonhoso para o
Brasil no que diz respeito ao au-
mento da corrupção no país, avali-
ação feita pela Transparência In-
ternacional, que mede a corrupção
em todos os países do mundo.

Nós mostramos, efetivamen-
te, esses dados em nosso novo li-
vro "Brasil, que país é este?", es-
crito com Samuel Hannan, ex-
vice governador do Amazonas.

De rigor, caímos, no combate
à corrupção, 25 posições, da 69ª
para a 104ª posição entre todos os
países do mundo avaliados pela
Transparência Internacional, isto
é, nos 140 países em que faz o le-
vantamento. A avaliação não é re-
alizada em todos os países do
mundo, porque com assento na
ONU, temos pouco mais de 190.

De qualquer forma, entre os
140 pesquisados, estarmos co-
locados na 104ª posição por
corrupção é algo vergonhoso.

Nós estávamos na posição
69ª no começo do século, caímos,
portanto, uma barbaridade de
posições. The Economist analisa
também as razões do aumento de
corrupção na América Latina e
mais do que o Brasil, só o Peru
caiu 20 posições em 10 anos,
tendo o México também caído.

A Transparência entende
que, as Operações Lava Jato e
Mãos Limpas, na Itália, foram
operações de combate à corrup-
ção, embora desmoralizadas em
seus respectivos países, ao pon-
to de voltar a corrupção na Itá-
lia e no Brasil, o que certamente
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O aumento da corrupção no país: Brasil, que país é este?

nós patinamos, fundamentalmen-
te, por termos permitido o cresci-
mento de uma estrutura burocrá-
tica que reduziu o Brasil para es-
sas posições vergonhosas na mai-
or parte dos índices conhecidos.

Vale lembrar que só entre os
grandes detentores do poder:
presidente, governadores, prefei-
tos, deputados federais e estadu-
ais, senadores, ministros e secre-
tários de Estado, exclusivamen-
te, ou seja, aqueles que estão no
topo da administração, o Brasil
tem 755 mil autoridades maiores.

O Poder Judiciário consome
1,66% do PIB, sendo que a média
mundial é de 0,37%. Gastamos
quatro vezes mais do que todos
os outros países para sustentar a
estrutura judiciária da nação.

Essa é a razão pela qual tenho
dito que, nesses 30 anos, o Brasil
caiu assustadoramente em nível de
progresso, porque já chegamos a
ser a oitava economia do mundo
em um período anterior. Agora es-
tamos, em verdade, com um custo
burocrático, que é um dos maiores
de todo o mundo, o que não per-
mite o desenvolvimento. A OCDE
declara que no mundo o custo bu-
rocrático é de menos que 10% do
PIB, no Brasil é superior a 13%!!!

O problema não é só o paga-
mento desse custo burocrático, é
que esse custo cria obrigações
para o cidadão; só para se ter
noção, para abrir-se uma empre-
sa na Inglaterra, basta preencher
um formulário e enviá-lo para o
Governo e já está aberta. No Bra-
sil, chegou-se a levar dois, três
meses para que a aprovação so-

bre o pedido fosse concedida, isso
por causa de todos aqueles funcio-
nários responsáveis pelos carimbos
de autorização, para que a empre-
sa pudesse começar a funcionar.
Hoje melhorou um pouco, mas, de
qualquer forma, ainda temos uma
burocracia que cria obrigacoes so-
bre obrigacoes para o cidadao
brasileiro e sobre as empresas, o
que dificulta o progresso do país.

São dados, levantados pelo
Samuel Hanan, que escreveu co-
migo o livro "Brasil, que país é
este?". Na obra, não fazemos crí-
ticas às pessoas, àqueles que de-
têm o Poder, mas avaliamos a
estrutura do Poder que nos leva
a viver em um país burocrático
que emperra o crescimento em-
presarial e do povo brasileiro.

———
Ives Gandra da Silva
Martins, professor emé-
rito das universidades
Mackenzie, Unip, Unifi-
eo, UniFMU, do Ciee/O
Estado de São Paulo, das
Escolas de Comando e
Estado-Maior do Exérci-
to (Eceme), Superior de
Guerra (ESG) e da Magis-
tratura do Tribunal Re-
gional Federal - 1ª Re-
gião, professor honorá-
rio das Universidades
Austral (Argentina), San
Martin de Porres (Peru)
e Vasili Goldis (Romê-
nia), doutor honoris cau-
sa das Universidades de
Craiova (Romênia) e das
PUCs PR e RS, catedráti-
co da Universidade do
Minho ( Portugal), presi-
dente do Conselho Supe-
rior de Direito da Feco-
mercio -SP, ex-presi-
dente da Academia Pau-
lista de Letras (APL) e
do Instituto dos Advoga-
dos de São Paulo (Iasp).

Entre espetáculos milionários e o
caos da realidade urbana carioca

frentam filas intermi-
náveis nos corredores
desgastados da Rede
Pública de Saúde, o Rio
de Janeiro testemunha
um espetáculo de con-
trastes perturbador.

Uma cantora pop
estrangeira, cuja lín-
gua materna não é o
português, é o centro

das atenções. Milhões são inves-
tidos para proporcionar algumas
horas de entretenimento em rede
nacional, enquanto a realidade
dos cariocas é bem diferente.

É um cenário em que o caos
transborda pelas areias doura-

Gregório José

Em meio ao turbi-
lhão de notícias
e acontecimen-

tos que permeiam
nossa sociedade, é im-
portante refletir sobre
as prioridades e os va-
lores que norteiam
nossas escolhas como
nação. Temos que ter a habilida-
de de traduzir o complexo diale-
to econômico para o português
comum, tornando-o acessível a
todos. Hoje, permita-me abordar
a situação que vivenciamos.

Enquanto os fluminenses en-
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das, onde a segurança falha em
proteger os turistas e os própri-
os cidadãos que buscam um mo-
mento de entretenimento. O Rio
de Janeiro, palco de sonhos e
fantasias, torna-se refém de uma
ilusão construída à custa do so-
frimento e da desigualdade.

Enquanto alguns desfrutam
de algumas horas de entretenimen-
to em rede nacional, a maioria dos
cariocas luta diariamente contra a
falta de saneamento, a violência
desenfreada e a ausência de servi-
ços básicos de qualidade. É uma iro-
nia cruel, uma afronta à dignidade
daqueles que clamam por condi-
ções mínimas de vida enquanto tes-
temunham o desperdício de recur-
sos em um espetáculo superficial.

O Rio de Janeiro merece mais
do que uma fachada brilhante,
mais do que uma ilusão fugaz
transmitida para todo o país. Me-
rece políticas públicas eficazes, in-
vestimentos reais em saúde, segu-
rança e infraestrutura. Merece ser
reconhecido não apenas por suas
belezas naturais, mas também pelo
cuidado com seus cidadãos.

É hora de despertar da ilusão
e enfrentar a realidade que assola
as ruas do Rio de Janeiro. É hora
de priorizar o bem-estar da popu-
lação em detrimento de espetácu-
los vazios e passageiros. É hora de
restaurar a dignidade da cidade e
de seu povo, para que possamos cons-
truir um futuro verdadeiramente
digno para todos os cariocas.

Que possamos aprender e
buscar um equilíbrio entre o
sonho e a realidade, entre o
espetáculo e a necessidade. So-
mente assim poderemos cons-
truir um futuro mais justo e igua-
litário para todos os brasileiros.

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista, filósofo

Samuel Hanan

Reportagem re-
cente do jornal
O Estado de S.

Paulo, publicada no
dia 3 de março, revela
que existem pelo me-
nos 72 facções crimi-
nosas nas prisões bra-
sileiras. O número é es-
tarrecedor e não se
trata de exagero jornalístico, mas
resultado de mapeamento sigilo-
so feito pelo Ministério da Justi-
ça e da Segurança Pública, ao qual
o órgão de imprensa teve acesso.

Não é de hoje que o cidadão
brasileiro ouve falar do poder
das facções. Entretanto, quase
sempre as notícias se referem ao
Primeiro Comando da Capital
(PCC), nascida em São Paulo, e
ao Comando Vermelho (CV), ori-
ginado no Rio de Janeiro. A re-
portagem, portanto, escancara
a caótica situação dos presídios
e da segurança pública no Bra-
sil, graças à proliferação e di-
versificação das facções, presen-
tes nos estabelecimentos penais
das 27 unidades da Federação.

Segundo especialistas, mem-
bros desses grupos transforma-
ram os presídios em verdadeiros
"escritórios do crime", coman-
dando de suas celas as mais va-
riadas práticas contra a lei. Mui-
tos de seus líderes estão no siste-
ma prisional, alguns em presídi-
os de segurança máxima, porém
há uma legião deles nas ruas, co-
metendo crimes contra o patri-
mônio, contra agentes do Estado
e promovendo resgate de presos.
Os que estão encarcerados co-
mandam motins e determinam
ou autorizam assassinatos.

As facções se profissionali-
zaram ao longo do tempo. Pos-
suem hierarquia definida, esta-
tuto, poder financeiro garantido
pela prática de crimes como rou-
bos e tráfico de drogas, e con-
tam com a assistência jurídica de
advogados criminalistas. Já pos-
suem inclusive ramificações em
alguns países da América do Sul.

Esse poder paralelo nas-
ceu, cresceu e se solidificou
aproveitando-se da deteriora-
ção do sistema prisional. O
país tem atualmente 644.794
pessoas encarceradas e outras
190.098 em prisão domiciliar. No
total, são 834.874 presos. Esse
número faz do Brasil o terceiro
país com maior número de en-
carcerados, atrás somente dos
Estados Unidos (2,2 milhões de
presos) e da China (1,7 milhão).

Quase a metade (44,5%) da
população atrás das grades no
Brasil é formada por presos pro-
visórios, encarcerados sem que
tenham sido submetidos a jul-
gamento e que estão "matricu-
lados" nas escolas especializadas
em crime, instaladas dentro das
celas, atrás das grades.

A população carcerária é
composta por 43% de jovens de
até 29 anos e por 61,7% de par-
dos e pretos. Dos encarcerados,
67% são analfabetos ou semia-
nalfabetos, com ensino funda-
mental incompleto. Não é difí-
cil, portanto, perceber como a
questão da educação impacta
nos níveis de criminalidade.

Trata-se de um sistema pu-
nitivo cujo custo é muito alto
para os governos. Nos presídios
estaduais, cada preso custa R$
2.400,00 por mês, o correspon-
dente a 1,70 salário-mínimo por
mês. Nos presídios federais, a
despesa por encarcerado é ain-
da maior: R$ 4.177,00 mensais
- quase 3 salários-mínimos.

Além de oneroso, o sistema
carcerário é falho em vários as-
pectos. O índice de ressocializa-
ção dos detentos é mínimo, ao
contrário dos casos de reincidên-
cia. Há outro aspecto importan-
te. Nos últimos 10 anos, cerca de
17 mil mortes foram registradas
nos presídios. Hoje, em média,
mais de cinco detentos morrem
todos os dias nas cadeias e pe-
nitenciárias. Muitos deles víti-
mas das guerras entre facções,
fenômeno que também causa a
morte de inocentes nas ruas,
atingidos por balas perdidas nos
frequentes tiroteios decorrentes
notadamente pela disputa por
pontos de venda de drogas.

Como o Estado não é capaz
de diminuir a incidência de cri-
mes, o déficit de vagas no siste-
ma carcerário só aumenta e atu-
almente é de 167 mil vagas. E po-
deria ser muito maior. Estudo do
Instituto Sou da Paz realizado em
2019 revelou que apenas 37% dos
homicídios cometidos no país são
esclarecidos. Além disso, há no
Brasil 269.592 mandados de pri-
são aguardando cumprimento,

segundo o último le-
vantamento do Banco
Nacional de Manda-
dos de Prisão (BNMP),
do Conselho Nacional
de Justiça (CNJ).

 A deficiência de
vagas e o alto custo
por preso significa
que os governos pre-
cisarão destinar mais
e mais recursos para

a manutenção dessa população
improdutiva e crescente.

A violência urbana aparece
em todas as pesquisas de opinião
como uma das principais preocu-
pações do cidadão. E isso não é à
toa. Embora tenha apenas 2,55%
da população mundial, o Brasil
registra 10,4% dos homicídios
praticados no mundo. Em valo-
res absolutos, segundo estudo
global divulgado em dezembro de
2023, o Brasil ocupa o primeiro
lugar no mundo nesse tipo de cri-
me. Uma liderança vergonhosa.

Em 2023, foram registra-
dos 47.847 homicídios, a mai-
oria (40.464) intencional. Para
efeito de comparação, esse nú-
mero de vítimas de homicídio
corresponde a toda a popula-
ção de Cabreúva (SP) ou de
Santana do Ipanema (AL).

A violência também se mani-
festa no trânsito. O Brasil é o
quarto país do mundo com mai-
or número de mortes causadas
por acidentes de trânsito. Entre-
tanto, os três piores nesse triste
ranking possuem populações
muitos maiores: Nigéria (227 mi-
lhões de habitantes), China (1,39
bilhão) e Índia (1,42 bilhão).

Temos, portanto, várias
guerras internas, altamente le-
tais, até hoje não encaradas
como prioridade pelos governos.
É evidente que as políticas públi-
cas, a legislação penal e o combate
ao crime têm sido muito malsuce-
didos. O país perde para a violên-
cia quase 100 mil brasileiros a
cada ano e, estranhamente, nin-
guém clama por um cessar-fogo, a
não ser as mães e os pais desespe-
rados com a morte dos filhos.

Em busca de protagonismo
nas guerras externas, o gover-
no federal se coloca apenas co-
adjuvante nas guerras inter-
nas, aquelas cuja vitória mais
interessa à população brasilei-
ra porque é ela quem sente
seus efeitos todos os dias.

Se não houver uma mudan-
ça radical de postura nesse sen-
tido, se o país não agir em uni-
dade nacional para que o proble-
ma seja enfrentado como priori-
dade, corremos o risco de as 72
facções criminosas mapeadas
pela reportagem crescerem e se
fortalecerem ainda mais, até um
ponto em que se tornará impos-
sível deter o controle do crime
no país. Basta observar que o
Brasil já tem vizinhos de frontei-
ra que podem ser qualificados de
países produtores de drogas e ex-
poentes do tráfico (narco-países).

Os reflexos da situação atu-
al são indisfarçáveis e acende-
ram o sinal de alerta. Segundo a
mesma reportagem do jornal O
Estado de S. Paulo, para prote-
ger vidas e patrimônios as em-
presas privadas e as pessoas físi-
cas brasileiras despendem anu-
almente recursos próprios corres-
pondentes a 1,7% do Produto In-
terno Bruto (R$185 bilhões/ano)
para suprir o fracasso da ação do
Estado no combate à violência in-
terna. É muita coisa, especialmen-
te em um país com carga tributá-
ria entre as maiores do mundo.

É preciso, portanto, maior
atenção com a questão, grave e
urgente, especialmente quando
o país se aproxima de nações
com histórico de organizações
terroristas - China, Irã, Vene-
zuela, Rússia, Cuba e Nicarágua
entre elas -, em claro contraste
com o perfil da população naci-
onal, que ama a liberdade, seja
de escolha política, de expressão,
ou econômica. O brasileiro, já tão
sofrido, merece viver em paz.

———
Samuel Hanan, enge-
nheiro com especializa-
ção nas áreas de macroe-
conomia, administração
de empresas e finanças,
empresário, e foi vice-
governador do Amazo-
nas (1999-2002). Autor
dos livros "Brasil, um
país à deriva" e "Cami-
nhos para um país sem
rumo". Site: https://
samuelhanan.com.br .

Violência urbana no Brasil,
uma guerra desprezada

O brasileiro,O brasileiro,O brasileiro,O brasileiro,O brasileiro,
já tão sofrido,já tão sofrido,já tão sofrido,já tão sofrido,já tão sofrido,
merece vivermerece vivermerece vivermerece vivermerece viver
em pazem pazem pazem pazem paz
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MOBILIZAÇÃO
Demorou para a ficha cair.

Mesmo assim, ainda, muita gen-
te não tem a real noção da tragé-
dia no Rio Grande do Sul. As-
sustadora. As inundações cau-
saram/causam desespero. Deze-
nas de municípios atingidos, ca-
sas destruídas, plantações de
grãos aniquiladas, e o pior, vi-
das ceifadas, com dezenas de
desaparecidos. Falta água, ali-
mentos, roupas, calçados, etc.
Com as águas baixando lenta-
mente, existe a ameaças de mais
chuva, com vento e frio. Enquan-
to o Brasil se mobiliza, infelizmen-

te, também temos o mundo cão.
Foras da lei saqueiam, roubam e
até partem para o abuso sexual.
Empresários e o povo fazem do-
ações. Forças Área e Marinha
presentes.  O Governo Federal
está avaliando o aporte ao esta-
do gaúcho. Alto valor. Tomara
que as autoridades/políticos
usem bem o dinheiro público.
Sem possibilidades de riscos.

PONTO FINAL
Festa das Nações che-

gando: de 15 a 19 de maio.
Ingressos custarão 16 reais
(inteira) e 8 reais (meia).

Ao nascer DeusAo nascer DeusAo nascer DeusAo nascer DeusAo nascer Deus
me deu umme deu umme deu umme deu umme deu um
amigo, o livro,amigo, o livro,amigo, o livro,amigo, o livro,amigo, o livro,
que jamaisque jamaisque jamaisque jamaisque jamais
abandoneiabandoneiabandoneiabandoneiabandonei

Cultura e inovação

Na semana pas-
sada, quando
fiz um pro-

grama de entrevista
de televisão, tive a
oportunidade de di-
zer que atravessa-
mos no Brasil um
período que chamei
de "pálido" no que se
refere à cultura. Po-
demos constatar esta afirma-
ção, estamos com certa fome e
expectativa de que surjam na
atualidade artistas da dimensão
de Portinari e Guimarães Rosa.

Temos saudade também
dos movimentos que mexeram
com a música, como a Bossa
Nova, de onde saíram Tom Jo-
bim, João Gilberto; a Jovem
Guarda, mesclando música,
comportamento e moda; os
grandes da MPB, Gil, Caetano
e, sobretudo, Chico, o maior de
todos, os mineiros do Clube da
Esquina, e tantos outros.

Lembro que em meados da
década de 1960 surgiu o Festival
Internacional da Canção, organi-
zado por Augusto Marzagão, ins-
pirado no Festival de Sanremo, e
o Festival de Música Popular Bra-
sileira, estimulados com músicas
de protesto contra o regime mili-
tar, como a de Geraldo Vandré,
que se tornou símbolo dessa
atitude com sua canção "Pra
não dizer que não falei das flo-

res": morrer pela pá-
tria e viver sem razão.

Sempre me preocu-
pou o que hoje se tor-
nou um refrão dos ad-
ministradores: moder-
nidade e inovação. Nes-
se sentido, quando era
governador do Mara-
nhão, em 1964, diante
da imensa carência de

professores, fui pioneiro no Brasil
com o ensino a distância. Implan-
tei um circuito fechado em dois
colégios, que serviram de exemplo,
em que a aula era transmitida em
todas as salas. Depois consegui
para o Estado uma concessão de
televisão aberta, que chamei de "te-
levisão didática", com a transmis-
são de aulas já então ganhando o
interior com o meu programa de
ginásios, a que dei o título de "Gi-
násios Bandeirantes" - eram 64
unidades, em mais da metade dos
Municípios do interior. O Mara-
nhão tinha até então apenas um
ginásio, na capital do Estado, o Li-
ceu Maranhense, em que estudei.

Para esse programa, manda-
ra dois educadores, irmãos Maris-
tas, para, durante seis meses, apren-
derem o que os japoneses já fazi-
am, o ensino a distância, e esco-
lherem o equipamento que seria
necessário implantar no Estado.

Assim foi feito, e os estudio-
sos do assunto se referem ao fato
de o Maranhão ser o pioneiro do

ensino a distância no Brasil. E
até hoje está funcionando.

Um país  para  ser  uma
grande potência não basta ser
potência militar, potência eco-
nômica, potência política e de-
mocrática: é preciso ser primei-
ro uma potência cultural.

Esse pioneirismo fez com que
minha causa parlamentar fosse a
cultura. Nesse sentido criei o Mi-
nistério da Cultura e, durante o
exercício dos meus mandatos par-
lamentares, propus e foram apro-
vados o projeto Fundo Nacional
Pró-Leitura, a Política Nacional
do Livro e, ainda deputado, apre-
sentei o primeiro projeto de in-
centivos fiscais à cultura, impor-
tantes na formação dos jovens e
para o conhecimento dos adultos.

É lendo que se abrem portas,
os horizontes da imaginação e a
capacidade de compreender e a es-
perança de transformar o mun-
do. Daí a importância do livro.

Ao nascer Deus me deu um
amigo, o livro, que jamais abando-
nei. Acredito que tenha passado 20%
da minha vida lendo. Não tenho
outra dedicação para encher o meu
ócio, senão o prazer da leitura.

Não podemos falar de cul-
tura sem que deságue no nos-
so inevitável desejo de abordar
o problema da educação. Mas
esse será o objetivo de outro
artigo, tão vasto é o terreno
em que a crítica ao modelo
atual é maior que os ganhos.

Estamos no mundo da ciên-
cia e da tecnologia. O Brasil está
atrasado. As últimas descober-
tas de ponta ocorreram no tem-
po em que ocupei a Presidência
da República: enriquecimento de
urânio, fibra ótica, fabricação
de satélites, semicondutores…

Assim não podemos perder
a visão do futuro. Nossos avan-
ços atuais ficam na área da
agroindústria, com o reconhe-
cimento do extraordinário tra-
balho da Embrapa. Apesar de
tudo o Brasil tem crescido muito
em termos de pesquisa científi-
ca, estando hoje entre os gran-
des do mundo. Nada espetacu-
lar, mas muita coisa importante.

Vamos terminar este arti-
go dizendo da nossa ambição
(a minha!) de o Brasil trans-
formar-se numa potência cul-
tural, numa potência educacio-
nal, o que levará a ser uma po-
tência científica e econômica.

———
José Sarney, ex-presi-
dente da República, es-
critor, membro da Acade-
mia Brasileira de Letras
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Paiva Netto

Abril é um mês de
importantes cele-
 brações para o

país e para o planeta:
19, Dia dos Povos In-
dígenas; 21, Tiraden-
tes e Inauguração de
Brasília; e 22, além
de ser o Dia da Ter-
ra, marca o "achamento" do
Brasil, em 1500, por Pedro Ál-
vares Cabral (1467-1520).

Considero oportuno, inspira-
do pela operosa Fé em prol do bem
desta nação, sempre buscar reno-
vadas energias no Pai Celeste. A
prece - seja ela a devoção de um
crente ou o ato do pensador, ao
refletir sobre os mais elevados ide-
ais - é uma ferramenta que deverí-
amos melhor utilizar. Assim encon-
tramos, a partir do interior de nós
mesmos, recursos indispensáveis
para a solução dos mais complexos
problemas que possam surgir.

Ao meditar sobre como cola-
borar para o legítimo auxílio a to-
das as famílias e comunidades,
igualmente conquistamos a com-
preensão de que o Amor Fraterno
é essencial à vida. Quando há ver-
dadeiro Amor e íntegra Justiça,
tudo dá certo. Um exemplo? Se,
movidos pelo espírito de Carida-
de, levarmos um remédio a um
enfermo, esse medicamento trará
melhor resultado a quem está
sendo socorrido. O Bem é o en-
canto da existência espiritual e
humana. E Deus quer o nosso
benefício, não segundo a estultí-
cia terrena; entretanto, de acor-
do com a Sua Sabedoria Excelsa.
Por isso, pregamos o imperativo
urgente da União das Duas Hu-
manidades, preconizada por Al-
ziro Zarur (1914-1979) e que aqui
defendemos: a da Terra com a do
Céu, de forma consciente. (...)

Nunca estamos abandona-
dos. Anjos da Guarda continua-
mente permanecem ao nosso lado.
É o galardão com que o Governo
Espiritual Invisível felicita os se-
res terrenos, porquanto concreti-
za a profecia apocalíptica da jun-
ção das dimensões que, apesar de
separadas em aparência, estarão
claramente unidas com o baixar
ao orbe terrestre da Jerusalém
Celestial (Apocalipse, 21:2).

Quem não precisa de pre-
ces? Que país não necessita ur-
gentemente de orações? Então,
vamos falar com Deus.

Ó Jesus, Mestre Amado, nos-
so Senhor, nossa Rocha, nossa
Força, nosso Escudo, nossa Salva-
ção, Tu trazes a fórmula perfeita
para premiar as Almas com a feli-
cidade perpétua, nascida da Fé Re-
alizante, geradora das Boas Obras,
as quais Tu apregoas por meio do
Teu Mandamento Novo, de Amor
Divinal (Evangelho, consoante João,
13:34 e 35; 15:7, 8, 10 a 17 e 9).

E, no Livro das
Profecias Finais, en-
contramos a confir-
mação encorajadora
da Tua Volta Triun-
fante, que a muitos
surpreenderá, como
Tu mesmo advertis-
te, no Evangelho, se-
gundo Lucas, 17:24:
"Assim como o re-

lâmpago, num repente, fulgu-
ra de uma à outra extremida-
de do céu, da mesma forma
será a volta do Filho de Deus".

Isso ocorrerá, conforme as
advertências que, pelos milênios,
mandaste ao mundo: "Aquele
que dá testemunho destas coisas
diz: Certamente venho sem de-
mora. Amém! Ora vem, Senhor
Jesus!" (Apocalipse, 22:20).

Ó Senhor, clareia o nosso Es-
pírito, fortalece o nosso íntimo, con-
forta o nosso coração, para que per-
sistamos até aquele dia esplendoro-
so do Teu Magnífico Retorno.

E agora, Celeste Provedor
das nossas mais justas súplicas,
Tu, que és o Amor que nunca
morre, acolhe o pedido que neste
instante vamos fazer-Te. O meu
é este: protege o Brasil e o mun-
do! Atende-o, Mestre dos mes-
tres, na exata razão do nosso
merecimento, porque Tu mesmo
ensinaste que cada um é merece-
dor do prêmio ou da reprimenda
mediante as próprias realizações.

Graças, Senhor! Dá-nos a Di-
vina Paz, que prometeste àqueles
que vivem o Teu Novo Manda-
mento: "Minha Paz vos deixo, mi-
nha Paz vos dou. Eu não vos dou a
paz do mundo. Eu vos dou a Paz
de Deus, que o mundo não vos pode
dar. Não se turbe o vosso coração
nem se arreceie, porque Eu estarei
convosco, todos os dias, até o fim
do mundo!" (Evangelho, segundo
João, 14:27; e Mateus, 28:20).

 "Glória a Deus nas Altu-
ras, Paz na Terra aos homens
[às mulheres, aos jovens, às
crianças e às Almas Benditas,
os Espíritos Luminosos] da
Boa Vontade de Deus!" (Evan-
gelho, segundo Lucas, 2:14).

Quem confia em Jesus não
perde o seu tempo, porque Ele é o
Grande Amigo que não abando-
na amigo no meio do caminho.

———
José de Paiva Netto, jorna-
lista, radialista e escritor;
paivanetto@lbv.org. br -
www.boavontade.com

Ore, Terra amada!

RS: a fúria das águas
João Salvador

Chuvas torrenci-
ais, grandes es-
 tragos, cidades

alagadas, pontes e es-
tradas destruídas, di-
ques extravasados,
dificuldades e deses-
pero no resgate dos
aflitos, para colocá-los
em segurança. Cenários trágicos,
bloqueios em rodovias, comuni-
dades isoladas. A triste contabi-
lidade de mais de 300 municípi-
os afetados, cerca de 500 mil
pessoas entre desabrigados, fe-
ridos, desaparecidos e mortos.

Como é uma região rica em
rios, córregos, lagos, com os altos
índices pluviométricos, sob às leis
da gravidade, a água desceu com
uma estrondosa velocidade, ar-
rastando tudo de estático. Prejuí-
zos no agronegócio, águas carre-
gando lavouras, animais, máqui-

Rendo minhaRendo minhaRendo minhaRendo minhaRendo minha
solidariedade aossolidariedade aossolidariedade aossolidariedade aossolidariedade aos
desabrigadosdesabrigadosdesabrigadosdesabrigadosdesabrigados
e às famíliase às famíliase às famíliase às famíliase às famílias
que perderamque perderamque perderamque perderamque perderam
entes queridos,entes queridos,entes queridos,entes queridos,entes queridos,
suas casas,suas casas,suas casas,suas casas,suas casas,
suas lavourassuas lavourassuas lavourassuas lavourassuas lavouras

nas, implementos, ter-
ra e insumos. Os desli-
zamentos nas encostas
favoreceram o assorea-
mento dos rios e o nível
subiu, ficando somente
os telhados à mostra, de
onde saíram os primei-
ros socorros dos acua-
dos, através dos acenos
angustiantes em dire-

ção aos helicópteros e barcos.
Não se trata de um aconte-

cimento relacionado aos fenô-
menos naturais incontroláveis
e imprevisíveis do aquecimento
global. Ocorre com certa cons-
tância e previsível, bastando se
precaver através do sinal de
alerta, para que a população
fuja a tempo, para os locais mais
seguros. Considerada a maior
tragédia depois de 1941, reforça
a tese de que não existe qual-
quer correlação com as mudan-
ças climáticas. Foi uma bolha de

calor que se formou por um sis-
tema de baixa pressão, impedin-
do a entrada das frentes frias.

Uma catástrofe avassalado-
ra ignorada por parte de políti-
cos insensatos e egocêntricos,
que não se comovem com os que
morrem, choram e clamam por
socorro. Governador fraco, des-
caso do Presidente da República
e fraquíssimo empenho da FAB -
Força Aérea Brasileira. Momen-
tos tristes que não combinam
com a alegria do show ideológico
e indecoroso da caquética Ma-

donna, com cenas bizarras, imo-
rais, libidinosas e satânicas.

Neste texto, rendo minha so-
lidariedade aos desabrigados e às
famílias que perderam entes que-
ridos, suas casas, suas lavouras.
Meu apreço aos milhares de gaú-
chos que se empenharam em so-
correr seus conterrâneos; aos ci-
vis, militares e aos empresários que
usaram de seus próprios recursos,
como aeronaves, barcos, lanchas,
jet-skis e de donativos essenciais à
população atingida; aos que arre-
cadam recursos de suporte aos
necessitados. Uma grande salva de
palmas aos voluntários da causa
animal e aos bombeiros, que, jun-
tos, resgataram centenas de ani-
mais. Infelizmente, ao baixar das
águas, nova tragédia, a visão es-
tarrecedora de tanta destruição.
Bah tchê, vamos reconstruir!

———
João Salvador, biólogo
e articulista
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Projeto vai implantar mais 13
hortas em escolas municipais
Parceria entre Sema e Secretaria de Educação foi anunciada ontem (7)

Divulgação

Projeto busca ampliar os espaços produtivos nas escolas, fomentando
a educação ambiental, agricultura sustentável e alimentação saudável

Desenvolvido como comple-
mentação do processo de apren-
dizagem das crianças, foi lan-
çado ontem (7), o projeto Horta
nas Escolas, da Prefeitura de
Piracicaba, por meio de uma par-
ceria entre a Sema (Secretaria de
Agricultura e Abastecimento) e
Secretaria de Educação, que vai
implantar espaços produtivos
em 13 escolas municipais.

Com a presença do prefeito
Luciano Almeida, da secretária da
Sema, Nancy Thame, e do secretá-
rio de Educação, Bruno César
Roza, o lançamento oficial do pro-
jeto ocorreu na Escola Municipal
Prof.ª Elizabeth Consolmagno
Cruz, no bairro Kobayat Líbano,
com a recepção de cerca de 400 alu-
nos, professores, funcionários e pela
diretora Daniela Yamanaka.

“Esta é uma iniciativa muito
bacana que envolve desenvolver
a percepção de trabalho em equi-
pe e o comprometimento das cri-
anças no cuidado e cultivo dos
alimentos, além de incentivar a
prática da agricultura urbana
para os alunos e seus familiares”,
disse o prefeito Luciano Almeida.

O projeto Horta nas Escolas
busca ampliar os espaços produti-
vos nas escolas, fomentando a
educação ambiental, agricultura
sustentável e alimentação saudá-
vel. As escolas selecionadas para
participar e receber um “kit horta”
da Sema foram selecionadas pela
equipe da Secretaria de Educação
por possuírem espaço adequado
para receber a horta ou por já de-
senvolverem anteriormente alguma
atividade de educação ambiental.

As 13 escolas que participarão
dessa primeira etapa do projeto
são: E.M. Tercília Bernardete San-
ches Costa - Vem Viver; E.M. João
Otávio de Melo Ferraciú - Parque
das Indústrias; E.M. José Pousa
de Toledo - Bosques do Lenheiro;
E.M. Afonso Salati, São Francisco;
E.M. Helio Casale Padovani - Água
Branca; E.M. Mário Chorilli - Par-
que Primeiro de Maio; E.M. Tomaz
Caetano Cannavam Rípoli - Jardim
Costa Rica; E.M. Manoel Rodri-
gues Lourenço - Pau Queimado;
E.M. Eliana Rodella - Jardim San-
to Antônio; E.M. Lygia Amaral
Gobbin - Santa Rosa; E.M. Ada
Buselli Neme - Guamium; E.M.
Nathálio Zanotta Sabina - Ibitiru-

na e E.M. “Elizabeth Consolmagno
Cruz - bairro Kobayat Líbano.

Durante o andamento do
projeto, os engenheiros agrônomos
da Sema farão um acompanha-
mento durante seis meses nas es-
colas para dar assistência técnica
no manejo das hortas, bem como
ajudar na elaboração de novas ini-
ciativas de cultivo nesses espaços.

A secretária Nancy Thame
ressaltou que o projeto Horta nas
Escolas faz parte do Programa
Municipal de Agricultura Urbana,
da Sema, que tem entre os seus
objetivos o aproveitamento de ter-
renos ociosos do município e o in-
centivo à agricultura local, garan-
tindo uma alimentação mais sau-

dável à população e a redução do
custo de acesso ao alimento para
os consumidores de baixa renda.

“As hortas estão adentrando
os espaços das escolas como uma
ferramenta pedagógica funda-
mental. Elas não só conectam nos-
sos alunos à natureza, mas tam-
bém incentivam hábitos alimenta-
res saudáveis e proporcionam
uma compreensão prática da ori-
gem dos alimentos. Quero agra-
decer a equipe da Sema, a secretá-
ria Nancy e às formadoras de
Educação Ambiental da SME, pois
sabemos que a educação floresce
melhor quando cultivada em par-
ceria”, destacou o secretário de
Educação, Bruno César Roza.

Nessa segunda-feira, antes do
expediente da 26ª Sessão Ordiná-
ria de 2024, o vereador Valdir Vi-
eira Marques, o Paraná (PSD), en-
tregou no hall do Salão Nobre, um
Voto de Congratulações ao Sr.
Matias Marques de Barros, pro-
prietário da King’s Barbearia Pi-
racicaba, pela participação em
ações sociais com jovens, crian-
ças e idosos de nosso município.

Matias Marques de Barros
nasceu no dia 9 de novembro de
1991, no município de Barra (BA),
filho do Sr. Mateus Alves de Bar-
ros e da Sra. Geni Marques de Bar-
ros. Matias veio sozinho para Pi-
racicaba no ano de 2011, já era pro-
fissional e formado na área de ca-
beleireiro, onde fazia cabelo, bar-
ba, bigode de seus clientes, e to-
dos os serviços de seu ramo.

Em 2014, abriu seu salão que
até atualmente está localizado na
Avenida São Paulo, n.º 1.072, no
Bairro Paulicéia, em nosso muni-

Vereador Paraná entregou Voto de Congratulações ao Sr. Matias
Marques de Barros, proprietário da King’s Barbearia Piracicaba

Assessoria Parlamentar
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Proprietário de barbearia recebe
homenagem do Legislativo

cípio. Matias é cristão e serve a
Deus na Assembleia de Deus —
Ministério Belém, no Bairro Jar-
dim Tóquio, casado com Edilaine
de Moura Marques, com quem
tem dois filhos, Elisa e Levi.

Desde sua chegada no mu-
nicípio, tem participado de ações
sociais, com a juventude nas igre-
jas, e com crianças no ginásio da
Paulicéia, realizando também
trabalhos com idosos, cortando
cabelos em clínicas e entidades.
Ele passou por um período mui-
to difícil durante a pandemia,
devido ao fechamento parcial do
comércio, mas conseguiu perma-
necer e vêm crescendo a cada dia.

“Dessa forma, agradeço e pa-
rabenizo meu amigo Matias pela
participação com seu trabalho nas
mais diversas ações sociais. Agra-
deço também sua esposa, Edilaine,
e a todos os familiares e amigos pre-
sentes nesta noite”, afirmou Para-
ná, autor do requerimento 92/2024.
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Equipes de damas da Selam
se destacam em competição

As equipes de damas e de xa-
drez da Selam (Secretaria de Es-
portes, Lazer e Atividades Moto-
ras) da Prefeitura de Piracicaba,
participaram no último sábado (4)
da fase regional dos Jogos da Ju-
ventude, disputada no Grupo Gi-
nástico Rioclarense, em Rio Claro.
Sob a coordenação de Marco Ri-
beiro da APX (Associação Piraci-
cabana de Xadrez), o elenco mas-
culino de damas sagrou-se cam-
peão da competição e garantiu sua
vaga à fase final dos Jogos da Ju-
ventude. A equipe feminina de da-
mas fechou participação na segun-
da posição e tem chances de parti-
cipar da fase estadual dos jogos.

O coordenador da equipe Se-
lam, Marco Ribeiro, fez uma ava-
liação positiva da participação pi-
racicabana na fase regional dos Jo-

gos da Juventude e disse que o
elenco de damas masculino de-
monstrou novamente que está um
nível acima das cidades da região,
o que já havia sido comprovado
nos Jogos Regionais de 2023. Se-
gundo Ribeiro, as meninas, mes-
mo com 12 anos, conquistaram a
segunda posição numa competi-
ção para atletas do sub-18.

“Agora é manter a preparação
dos atletas nos treinamentos mar-
cados sempre aos sábados, das 14h
às 18h, no Clube de Campo de Pi-
racicaba, onde é realizado o traba-
lho de aprofundamento das técni-
cas com foco nos próximos com-
promissos”, ressalta Ribeiro. As
equipes de xadrez da Selam, mas-
culina e feminina, terminaram
suas participações na quarta po-
sição na classificação geral.

Marco Ribeiro/APX

Jogos da Juventude, fase regional, em Rio Claro
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Kawai questiona erosão em córrego no Água Branca
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Palestra sobre cota reúne 30 empresas
Fotos: Divulgação/CCS

Superintendente substituto do Ministério do Trabalho
e Emprego estadual, Antônio Fojo da Costa

Gerente regional do Ministério do Trabalho e Emprego
em Piracicaba, Gabriela Mendonça de Albuquerque

Representantes de 30 empre-
sas participaram na manhã de
ontem (7) da palestra realizada
pela Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Secretaria de Desenvol-
vimento Econômico, Trabalho e
Turismo (Semdettur), sobre a
cota de aprendizagem profissio-
nal. O evento antecede e prepara
para a Feira da Empregabilidade
do Aprendiz, que acontece hoje
(8), na Acipi (Associação Comer-
cial e Industrial de Piracicaba).
Ao todo, 15 empresas e institui-
ções de ensino e recursos huma-
nos participam, oferecendo 80
vagas de emprego, além de fazer o
cadastro de candidatos no banco
de talentos. O evento é aberto ao
público e acontece entre 9h e 12h.

A palestra foi realizada em
parceria com o Ministério do Tra-
balho e Emprego (MTE), no au-
ditório do Simespi (Sindicato das
Indústrias Metalúrgicas, Mecâni-
cas, de Material Elétrico, Eletrô-
nico, Siderúrgicas e Fundições).
A Aprendizagem Profissional é
uma política pública de inclusão
de adolescentes e jovens de 14 a 24
anos no mercado de trabalho. Em-
presas de grande e médio porte
podem contratar esses jovens, cri-
ando não só oportunidades para
esse grupo se inserir na vida pro-
fissional na condição de aprendi-
zes, mas também, a partir disso,
formar mão-de-obra qualificada.

“A Prefeitura e a Semdettur
vêm fazendo um trabalho de in-
serção e reinserção da população
no mercado de trabalho através
de diversas feiras de empregabi-
lidade que acontecem durante
todo o ano. E esse trabalho em
parceria com o Ministério do Tra-

balho visa melhorar as oportuni-
dades de emprego para esses jo-
vens na cidade e também ajudar
as empresas que, muitas vezes,
têm dificuldade para cumprir essa
cota do programa”, comentou o
secretário da Semdettur, Euclides
Libardi, na abertura do evento.

A palestra foi ministrada pela
auditora fiscal do trabalho e ge-
rente regional do Ministério do
Trabalho e Emprego em Piracica-
ba, Gabriela Mendonça de Albu-
querque. Ela explicou sobre a le-
gislação do contrato especial de
aprendizagem – que exige, por
exemplo, que o jovem esteja ma-
triculado em um curso de apren-
dizagem profissional, tempo de
serviço permitido, para não atra-
palhar os estudos, além da re-
muneração para aprendizes.

O superintendente substituto
do MTE estadual, Antônio Fojo da
Costa, também esteve presente no
evento, esclarecendo as dúvidas
dos representantes das empresas
após a palestra. “A Aprendizagem
Profissional é importante porque,
muitas vezes, é o primeiro contato
do jovem com o mercado de traba-
lho, e também é um incentivo à
profissionalização. Muitos empre-
sários, às vezes, reclamam da qua-
lidade da mão-de-obra, então eu
sempre vi a inclusão dos aprendi-
zes no mercado de trabalho como
um meio de sanar essa dificulda-
de dos empresários”, disse Costa.

“A aprendizagem é [também]
importante para reter talentos, ela
oferece oportunidades de aprendi-
zagem e desenvolvimento, ela au-
menta a satisfação e o engajamen-
to de funcionários, que ficam mais
propensos a permanecer na empre-

sa. Então o aprendiz, como foi dada
uma oportunidade, ele vai perma-
necer na empresa, adquirir conhe-
cimento, repassar esse conhecimen-
to adquirido. Além disso, para as
empresas, o programa é importan-

te para o cumprimento da cota
da legislação, e não apenas para
evitar penalidades [trabalhistas],
mas para ampliar o acesso dos jo-
vens às empresas e no mercado
de trabalho”, explicou Gabriela.

Em requerimento aprovado
nesta segunda-feira (6), o verea-
dor Pedro Kawai (PSDB) busca in-
formações sobre providências
adotadas pelo Executivo para con-
ter a erosão de um córrego locali-
zado na avenida Laudelina Co-
trim de Castro, no Água Branca.

O parlamentar pergunta se a
Prefeitura tem conhecimento do
problema e, em caso positivo, ques-
tiona quais medidas serão adota-
das para solucioná-lo. “A Secreta-
ria competente realizou visita téc-
nica no local? Em caso positivo a
visitação, qual o parecer sobre a si-

tuação apontada? Existe algum
cronograma para a execução de
obras no local com a finalidade de
evitar mais erosão?”, igualmente
questiona o vereador por meio do
requerimento 539/2024, aprova-
do na 26ª Reunião Ordinária.

Pedro Kawai também indaga,

caso a visita ao local ainda não
tenha sido realizada, “por qual
motivo até o presente momento
isso não ocorreu com a finalida-
de de averiguar a situação?”. O
requerimento, agora, segue para
ser analisado e respondido pelo
setor responsável da Prefeitura.



A5
A Tribuna Piracicabana
Quarta-feira, 8 de maio de 2024

A Prefeitura de Piracicaba pu-
blicou no Diário Oficial de segun-
da-feira (6) a abertura de Concur-
so Público 5/2024 para provimen-
to de 10 vagas para os cargos pú-
blicos em diversas áreas. A inscri-
ção tem início às 10h do dia 15/05/
24 e segue até dia 13/06/2024, ex-
clusivamente pelo site da Funda-
ção para o Vestibular da Universi-
dade Estadual Paulista Júlio de
Mesquita Filho – www.vunesp.
com.br – responsável pela organiza-
ção e aplicação da prova. O valor da
inscrição é R$ 57 para Ensino Funda-

mental e R$ 72 para Ensino Médio.
Conforme publicado no Diá-

rio Oficial do Município, as vagas
disponíveis são para agente de abas-
tecimento, borracheiro, eletricista,
lubrificador, mecânico de máqui-
nas, mecânico, motorista, oficinei-
ro em artes, oficineiro em ativida-
des artísticas (dança, música e tea-
tro) e operador de máquinas, to-
das com 1 vaga cada. Os salários
vão de R$ 2.827,97 a R$ 3.865,14.

Os candidatos que desejarem
solicitar isenção de pagamento de-
vem seguir os procedimentos es-

tabelecidos no edital e enviar o re-
querimento nos dias 15/05 e 16/
05. A análise dos requerimentos
de isenção será divulgada em 29/
05, também no site da Vunesp.

A aplicação das provas obje-
tivas será realizada em 18/08/
2024, em local e horário a serem
divulgados posteriormente no site
da Fundação Vunesp, Diário Ofi-
cial do Município e site da Prefei-
tura (www.piracicaba.sp.gov.br).
Já a divulgação da nota da prova
objetiva será divulgada em 19/
09/2024. Para cargos que exi-

gem prova prática, a data de apli-
cação do critério de avaliação
será publicada posteriormente.

Os candidatos devem ficar
atentos às convocações, cujas
informações serão divulgadas no
Diário Oficial do Município de Pi-
racicaba e no site da Prefeitura
(www.piracicaba.sp.gov.br), no
link Concurso Público/Editais.
Qualquer dúvida sobre a pro-
va ou outras questões relacio-
nadas ao certame pode ser es-
clarecida pelo Disque Vunesp,
no telefone (11) 3874-6300.
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Prefeitura de Piracicaba
abre concurso com 10 vagas
Inscrições vão de 15 de maio até 13 de junho, pelo site
da Vunesp; salários vão de R$ 2.827,97 a R$ 3.865,14
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Empresa do ramo de produtos
de limpeza recebe homenagem

O vereador Thiago Ribeiro
(PRD) entregou na manhã de sex-
ta-feira (03) voto de congratula-
ções à empresa Jugatha, do ramo
de materiais de limpeza, aprova-
do pelo requerimento 45/2024, pela
participação do Projeto Fábrica de
Sonhos 2023. A entrega ocorreu
na fábrica da empresa ao propri-
etário Geraldo Gimenez Junior.

Este foi o terceiro ano con-
secutivo em que a empresa par-
ticipou do projeto, iniciado em
2021 pelo gabinete do parla-
mentar, que tem o objetivo, com
o apoio de empresas parceiras,
de presentear crianças do mu-
nicípio na época do Natal.

Thiago Ribeiro (PRD) entregou voto de congratulações à empresa
Jugatha pela participação do Projeto Fábrica de Sonhos 2023

“No ano de 2021, o proprietá-
rio da empresa, Geraldo Gimenez
Junior se vestiu de Papai Noel para
realizar os sonhos das crianças”,
traz o texto do requerimento. Em
2023, o Fábrica de Sonhos rece-
beu aproximadamente 2 mil car-
tas de crianças com pedidos nata-
linos endereçados ao “Papai Noel”.

Thiago Ribeiro destacou a
importância de uma empresa
“que gera empregos na cidade, é
piracicabana, e está em pleno
crescimento”, e acrescentou: “ter
esse olhar social para fazer o
bem”. A entrega também contou
com a presença do Deputado
Estadual Helinho Zanatta (PSD).

O vereador Acácio Godoy
(Avante) ocupou a tribuna, durante
a 26ª Reunião Ordinária, nesta se-
gunda-feira (6), para defender que
todo bolsista matriculado em cur-
sinho pré-vestibular pago tenha
direito a desconto na passagem do
transporte público em Piracicaba.

O parlamentar lembrou que o
município deixou de oferecer cur-
sinho gratuito, de modo que mui-
tos alunos têm prestado provas e
conquistado bolsas em instituições
particulares de preparação para o
vestibular, mas, como não frequen-
tam estabelecimentos de ensino
públicos, não fazem jus ao descon-
to na tarifa do ônibus, ainda que
sejam estudantes de baixa renda.

“Eles enfrentam uma difi-
culdade, que é não ter acesso
àquele desconto de estudante
para a aquisição das passagens
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Vereador defende desconto no
ônibus a bolsista de cursinho

de ônibus. Mesmo quando esse
aluno, que vem da rede pública,
conquistou uma bolsa, ele está ar-
cando com uma passagem inte-
gral de ônibus”, refletiu Acácio
Godoy, acrescentando que, em
geral, tais estudantes também tra-
balham, o que significa vários des-
locamentos em ônibus num mes-
mo dia, pagando a tarifa integral.

“Quero defender aqui que
mesmo os alunos dos cursinhos
pré-vestibulares de escolas par-
ticulares possam se cadastrar
como estudantes para uso de [des-
conto na] passagem de ônibus.
Hoje o gasto com a passagem de
ônibus está consumindo esse des-
conto que ele ganhou, dificultan-
do e até tornando inviável que
ele faça esse cursinho e possa ten-
tar acessar uma faculdade pú-
blica”, completou o parlamentar.
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Paulo Camolesi destaca campanha de
doações para vítimas das enchentes

Em discurso na tribuna da
26ª Reunião Ordinária, realiza-
da na noite desta segunda-fei-
ra (6), o vereador Paulo Camo-
lesi (PSB) destacou a campanha
promovida pela Diocese de Pi-
racicaba e a ONG Exército de
Formiguinhas para arrecadar
doações às vítimas das enchen-
tes no Rio Grande Sul. Ele exibiu
um vídeo em que o Bispo Dom
Devair Araújo da Fonseca e um
Frei ressaltam o papel da mobi-
lização para ajudar aos atingi-
dos pela tragédia climática.

“Nós estamos colocando à dis-
posição as nossas paróquias, toda
a nossa estrutura das paróquias,
para recolher essas doações e, de-
pois, podermos encaminhar aquilo
que eles necessitam”, falou o Bispo
no vídeo. “O governo, penso eu, não
tem pernas para dar conta de to-
dos os problemas que estão
acontecendo. Parece que chega o
dilúvio lá, porque são 850 mil pes-
soas mais atingidas. O Sul tem
497 cidades e 364 foram atingi-
das. É água para caramba”, disse
o vereador Paulo Camolesi.

SSSSSISTEMAISTEMAISTEMAISTEMAISTEMA

Kawai defende monitoramento em estabelecimentos noturnos
O vereador Pedro Kawai

(PSDB) apresentou à Câmara
Municipal, nesta sexta-feira (3),
o projeto de lei 119/2024, que
tem como objetivo estabelecer a
instalação de um sistema de mo-
nitoramento por câmeras de ví-
deo nas áreas externas de boa-
tes, bares, casas de diversão, ca-
sas noturnas, casas de show e
estabelecimentos similares, além
de outras medidas correlatas.

De acordo com o autor do
projeto, a iniciativa visa instituir,
no município de Piracicaba, a obri-

gatoriedade de implementação
desse sistema de monitoramento,
utilizando câmeras de segurança,
nas áreas externas dos referidos
estabelecimentos. A principal fina-
lidade é garantir a segurança e
proteção dos frequentadores des-
ses locais, principalmente jovens
em busca de lazer, que ocasional-
mente estão sujeitos a situações
de violência decorrentes do con-
sumo excessivo de álcool ou de de-
sentendimentos que podem evo-
luir para conflitos mais graves.

“O monitoramento preven-

tivo visa inibir comportamentos
que possam resultar em vanda-
lismo, consumo de substâncias
ilícitas ou qualquer outra con-
duta inadequada. Recentemen-
te, em Piracicaba, ocorreu um
trágico incidente de violência em
um bar, onde uma mulher e o
proprietário do estabelecimento
foram brutalmente assassina-
dos. A presença de uma câmera
de segurança externa foi crucial
para identificar os responsáveis
pelo crime”, relata o parlamentar.

Para Kawai, a  implementação

desse sistema de monitoramento
nos estabelecimentos mencionados
no projeto trará diversos benefíci-
os para a cidade, especialmente no
que diz respeito à segurança, onde
os frequentadores desses locais
poderão desfrutar de momentos
de lazer com mais tranquilidade e
segurança durante sua perma-
nência nos ambientes noturnos.

O projeto de lei será submeti-
do à apreciação das comissões te-
máticas da Câmara Municipal an-
tes de ser levado ao plenário para
votação em reunião ordinária.
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Contrato de prestação de serviços em cemitérios motiva requerimento
Na 26ª Reunião Ordinária,

realizada nesta segunda-feira
(6), os parlamentares aprovaram
o requerimento 559/2024, que so-
licita informações ao Executivo
sobre contrato celebrado entre a
Prefeitura e as empresas respon-
sáveis pela prestação de serviços
de limpeza e manutenção dos ce-
mitérios da Saudade e da Vila
Rezende. O texto é de autoria do
vereador Laércio Trevisan Jr.
(PL) e assinado também pelo ve-
reador Cássio Luiz Barbosa (PL).

O requerimento solicita a
disponibilização de cópia integral

do contrato. Segundo Trevisan
Jr., o objetivo é garantir o acesso
da comunidade a informações
cruciais relacionadas a investi-
mentos em infraestrutura muni-
cipal. O vereador visa obter es-
clarecimentos sobre as obrigações
contratuais, os serviços presta-
dos, os custos envolvidos e quais-
quer cláusulas relevantes para o
adequado gerenciamento e con-
servação desses espaços públicos.

Além disso, o requerimento
solicita o detalhamento dos ser-
viços contratados, dos prazos es-
tipulados, dos valores envolvidos

e as condições estabelecidas para
a execução dos serviços, bem
como informações sobre o pro-
cesso de seleção e contratação da
empresa responsável pela execu-
ção dos serviços nos cemitérios.

Ao discutir o requerimento,
Trevisan Jr. exibiu uma sequên-
cia de imagens sobre a situação
dos cemitérios e disse que até
mesmo a área em que está enter-
rada Prudente de Moraes Bar-
ros, ex-vereador e primeiro pre-
sidente civil do país, está sem
conservação. “Um descaso com
a sociedade, desrespeito àqueles

que têm entes queridos e pagam
impostos na cidade”, disse.

Já Cássio Fala Pira, que tam-
bém exibiu um vídeo, disse que es-
teve em um dos cemitérios nesta se-
gunda-feira. “Não estão nem respei-
tando mais, nem os vivos, quem di-
rão os mortos. As pessoas estão in-
dignadas com a situação”, declarou.

O vereador Paulo Campos (Po-
demos) também discutiu a proposi-
tura. “Não está difícil de se resolver
essa problemática. Uma simples lim-
peza se resolve. Não estão respeitan-
do os restos mortais, isso com pro-
funda tristeza no coração”, disse.
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Pecege realiza curso a Institutos
e Bancos de Moçambique

Em mais uma parceria inter-
nacional o Pecege ofereceu, no
fim de abril, um curso sobre 'Se-
guro & Crédito Agrário' para
uma comissão formada por líde-
res e diretores de Institutos de
Pesquisas e Bancos de Desenvol-
vimento da República de Moçam-
bique - país localizado no sudes-
te do continente Africano.

O curso foi realizado em par-
ceria com a empresa africana
CPEC - Consultoria Pesquisas &
Estudos Científicos de Moçam-
bique, e contou com a sinergia
entre as equipes do Pecege Inter-
nacional, e do Núcleo de Negóci-
os e Integração do Instituto.

Realizado presencialmente
na sede do Pecege, o curso 'Se-
guro & Crédito Agrário' foi mi-
nistrado pelos professores An-
dré Bachur, André Ricardo
Passos de Souza e Beatriz San-
tos de Oliveira. O treinamento
técnico abordou temas como
seguros agrários; contratos e

garantias; produtos financeiros
e parcerias público-privadas.

O presidente da CPEC, Manu-
el Macanda, que esteve presente no
treinamento, reconheceu a quali-
dade da Instituição, e dos renoma-
dos professores que ministraram o
curso. "Ficamos impressionados
com a estrutura e tecnologia do
Pecege", afirma Macanda.

A Diretora do Pecege Interna-
cional, Maria Alejandra Moreno-
Pizani, destaca que "por meio de
um treinamento de alto nível, mos-
tramos que a nossa excelência em
ensino e desenvolvimento já atrai
profissionais do outro lado do oce-
ano. Aproveitamos para estender
todos os agradecimentos às demais
equipes envolvidas, que não medi-
ram esforços para que essa impor-
tante iniciativa do Pecege se con-
cretizasse. Mais uma vez foi pos-
sível perceber o resultado do em-
penho, crescimento e reconheci-
mento do Pecege além das fron-
teiras." conclui, Maria Alejandra.

O curso de 'Seguro & Crédito Agrário' foi oferecido
para uma comissão de diretores de Institutos de
Pesquisa e Bancos de Desenvolvimento de Moçambique

Divulgação
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Frias Neto promove palestra
aberta em homenagem ao Dia

Denise Laudissi, psicanalista clínica

Divulgação

A Frias Neto Consultoria de
Imóveis irá realizar nesta sexta
(10), as 17h, uma palestra aberta
em homenagem ao dia das mães,
com o tema “Feliz Dia a Todas as
Mães” e como convidada traz De-
nise Laudissi, psicanalista clínica
com especialização em terapia fa-
miliar e psicogenealogia. O evento
será aberto ao público e será sedi-
ado no auditório Nadir Maria
Manin Frias, na Frias Neto.

A participação na palestra
é gratuita e aberta a todos que
desejam celebrar o Dia das
Mães de uma maneira signifi-
cativa e inspiradora. As vagas
são limitadas, por isso, é reco-
mendado que os interessados se
inscrevam com antecedência atra-
vés do QR Code disponível abaixo.

A mãe, o primeiro lar que cada
um conhece, reflete a importância
do espaço para construção harmo-

niosa de um lar. A palestra visa
celebrar e reconhecer o papel fun-
damental das mães na criação de
lares felizes e acolhedores.

“Meu trabalho reflete a integra-
ção do papel pessoal e profissional,
todos convergindo para um objeti-
vo comum: – Promover a harmo-
nia e o bem-estar nas relações fami-
liares e nos espaços em que vive-
mos”, reforça a palestrante Denise.

Este é um evento que integra
ações em ESG (Environmental, So-
cial and Governance) da imobiliá-
ria, que fomenta ações sociais res-
ponsáveis em prol do crescimento
de Piracicaba, bem como sustentá-
veis. Alguns destes exemplos são:
doação de casas, plantio de mudas,
patrocínio e facilitação do acesso
ao esporte e eventos culturais.

As inscrições estarão dis-
poníveis através do QR Code,
ou site da Frias Neto.

Assessoria Parlamentar



A6
A Tribuna Piracicabana
Quarta-feira, 8 de maio de 2024

CCCCCERIMÔNIAERIMÔNIAERIMÔNIAERIMÔNIAERIMÔNIA

Prefeitura entrega a Nova Pinacoteca
Instalado no Armazém 14A do Parque do Engenho Central, novo espaço conta com acessibilidade,
espaços multiusos, sala de restauro e reserva técnica com controle térmico e de umidade

A Prefeitura, por meio da Se-
mac (Secretaria Municipal da Ação
Cultural), inaugura na sexta-feira
(10), a partir das 19h, a Nova Pina-
coteca Municipal Miguel Archanjo
Benício D’ Assunção Dutra, no
Armazém 14A do Parque do Enge-
nho Central. O investimento na
Nova Pinacoteca foi de R$ 1,56
milhão. A inauguração será aber-
ta à população, com abertura do
7º SAP (Salão de Aquarelas de Pi-
racicaba), além de uma mostra pa-
ralela com obras da pintora naïf
piracicabana Carmela Pereira.

O projeto da Nova Pinacote-
ca foi desenvolvido e doado pelo
arquiteto Marcelo Guidotti com
o objetivo de proporcionar novas
experiências aos visitantes, valo-
rizar o acervo, dar maior visibili-
dade aos artistas - passam pelo
Engenho Central, a cada fim de
semana, cerca de 4.000 pessoas -
, tudo isso com acessibilidade. A
instalação do equipamento, que fica
em frente à passarela Pênsil, tam-
bém tem como função valorizar
ainda mais o Engenho Central, o
principal complexo histórico, cul-
tural e turístico do município.

O Armazém 14A, que abriga o
equipamento, é tombado pelo Co-
depac (Conselho de Defesa do Pa-
trimônio Cultural de Piracicaba), e
foi depósito de açúcar até o fim da
década de 1970, quando o Enge-
nho Central era a sede da extinta
Société de Sucreries Brésilienes.

Em projeto inovador e plural,
o prédio histórico ganhou acessibi-
lidade com a instalação de um ele-

vador panorâmico e foi dividido em
espaços. Há duas salas para expo-
sições: o Grande Salão, cuja entra-
da é pela lateral do Armazém 14 (a
porta principal do espaço), e o Me-
zanino. O Grande Salão receberá
os três eventos artísticos expressi-
vos do espaço, dos quais se origi-
nam a maioria das obras que com-
põem o acervo da instituição: o
Salão de Belas Artes, o Salão de
Arte Contemporânea e o Salão de
Aquarelas. Já o Mezanino será
utilizado para mostras paralelas
ou de artistas convidados.

Também haverá espaço para
oficinas e arte educação, onde
acontecerão cursos de arte, Sala
de Restauro ao lado do Reserva
Técnica, além de sala administra-
tiva e área externa que pode ser
usada como apoio às ações edu-
cativas como de socialização. Com
a volta das oficinas de arte, que
serão abertas em breve, novos
talentos poderão ser desenvolvi-
dos e conhecidos pelo público.

A sala do Reserva Técnica,
com controle térmico e de umida-
de, assim como a Sala de Restau-
ro, foram projetadas também pen-
sando na dinâmica do trabalho
dos funcionários que cuidarão do
rico acervo, com importantes tra-
balhos de artistas renomados de
diversas décadas, tanto de Piraci-
caba como do Brasil. São escultu-
ras, pinturas, gravuras e desenhos.

Para o prefeito Luciano Al-
meida, a entrega da Nova Pina-
coteca Municipal Miguel Dutra é
um marco para a cultura piraci-

cabana. “Inauguraremos uma Pi-
nacoteca moderna, adequada aos
padrões de um espaço de arte, e
mais próxima da população. Tam-
bém vale ressaltar que estamos
integrando a Pinacoteca ao En-
genho Central, onde já temos o
Teatro Municipal Erotides de
Campos, o que tornará o comple-
xo ainda mais pujante e mais po-
voado do que já é, por meio da nos-
sa gestão, com a realização de di-
versos eventos todas as semanas”.

O secretário da Ação Cultu-
ral, Carlos Beltrame, reforça a
transferência do equipamento
para o Engenho, um local com
grande fluxo diário de pessoas,
como mais um movimento da
Gestão Luciano Almeida em de-
mocratizar o acesso à cultura. “A
Pinacoteca de Piracicaba dentro
do Engenho Central cumprirá, de
fato, sua função social: um espa-
ço onde objetos de arte estão dis-
poníveis com fácil acesso para a
apreciação dos cidadãos. Com este
projeto moderno e funcional, cer-
tamente vamos receber sempre
muitas visitas à Pinacoteca”.

VALORIZAÇÃO - A dire-
tora da Pinacoteca, Renata Gava,
reforça que a circulação de pes-
soas no complexo do Engenho
Central dará maior visibilidade
aos artistas participantes dos sa-
lões oficiais e exposições de curta
duração. “Com os ambientes me-
lhores definidos, o novo espaço
no Armazém 14A nos permite
pensar em maior número de expo-
sições, de forma a tornar a Pina-

Elevador panorâmico dá acessibilidade inédita à Pinacoteca
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coteca mais dinâmica. A Pinaco-
teca reabre repaginada”, garante.

“Conseguimos aumentar a ca-
pacidade de guarda da reserva téc-
nica, área de guarda com controle
climático, maior espaço na área re-
servada para conservação das
obras, ambiente de sociabilização
no pátio interno, podendo agregar
oficinas, ações educativas, eventos
de formação e ações culturais, além
de ser propício à contemplação do
salto do nosso rio Piracicaba. Jun-
to ao projeto de restauro foi tam-

bém executado o luminotécnico,
que, além de valorizar o prédio res-
taurado com focos de luzes, foi
pensado na valorização das obras
em exposição”, completa Renata.

PATRONO – Miguel Ar-
chanjo Benício D’Assumpção Du-
tra, também chamado de Miguel-
zinho Dutra (1812-1875), foi um
dos expoentes da arte piracicaba-
na, cujo trabalho possui um valor
estético incontestável. Além de pin-
tor, Miguelzinho foi escultor, ar-
quiteto, músico, ourives, poeta e en-

talhador. Em Piracicaba, trabalhou
na construção da Igreja Nossa Se-
nhora da Boa Morte, hoje parte do
Colégio Dom Bosco Assunção, onde
foi enterrado após seu falecimento.

SERVIÇO
Inauguração da Nova Pinaco-
teca Municipal Miguel Dutra.
Sexta-feira (10), às 19h, no Ar-
mazém 14A, em frente à pas-
sarela Pênsil, no Parque do
Engenho Central. Entrada gra-
tuita. Informações: 3403-2600.

O vereador Thiago Ribeiro
(PRD) entregou na sexta-feira
(3) voto de congratulações ao
Consórcio Embracon, aprova-
do pelo requerimento 33/
2024, pela participação do
Projeto Fábrica de Sonhos
2023. Este foi o terceiro ano em
que a empresa do no ramo de
consórcios de automóveis,
motocicletas e imóveis, que
atua no mercado desde 1988,
participou da iniciativa. Inicia-
do em 2021 pelo parlamentar,
o projeto tem o objetivo, com o

apoio de empresas parceiras,
de presentear crianças do
município na época do Natal.
Em 2023, o Fábrica de Sonhos
recebeu aproximadamente 2
mil cartas de crianças com pe-
didos natalinos endereçados
ao “Papai Noel”. A entrega
ocorreu na sede da Filial Pira-
cicaba, na rua Prudente de
Morais nº 773, ao gerente de
vendas Diego Filipe Sabino
Acelino, e contou com a pre-
sença do Deputado Estadu-
al Helinho Zanatta (PSD).

HOMENAGEM

Assessoria Parlamentar
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Vereador se reúne com moradores
de Ibitiruna e com Viação Stenico

Na quinta-feira (2) o vereador
Gilmar Rotta (PDT) reuniu-se com
os moradores do bairro Ibitiruna,
juntamente com os representantes
da Viação Stenico, Vanderlei dos
Santos, fiscal de Transporte, e Ju-
lio Cesar de Souza, fiscal de Tráfe-
go, para discutir melhorias no
transporte escolar da região.

Um dos principais pontos de-
batidos foi a necessidade de um
transporte mais eficiente que co-
necte Ibitiruna até Anhembi, vi-
sando facilitar a locomoção dos

moradores, especialmente dos es-
tudantes que frequentam institui-
ções de ensino naquela localidade.

Durante a reunião foram apre-
sentadas propostas e sugestões
para aprimorar o serviço de trans-
porte escolar no distrito, levando
em consideração as necessidades e
expectativas dos moradores. Os re-
presentantes da empresa de ônibus
se comprometeram a analisar as
demandas apresentadas e buscar
soluções viáveis para atender às
necessidades da comunidade.

Assessoria Parlamentar

A reunião aconteceu na última quinta-feira para
discutir melhorias no transporte escolar

Assessoria Parlamentar

O vereador Paulo Henrique
Ribeiro (Republicamos) parti-
cipou na segunda-feira (6) de
audiência com a secretária da
Semuhget (Secretaria Munici-
pal de Habitação e Gestão
Territorial), Andrea Ribeiro
Gomes. Ele tratou de questões
relacionadas aos projetos ha-
bitacionais em Piracicaba, es-

pecialmente no âmbito do pro-
grama “Minha Casa Minha
Vida”, devido à demanda por
moradias populares no muni-
cípio. O vereador se colocou à
disposição para colaborar no
que for possível, buscando
em conjunto com a secreta-
ria viabilizar a conquista des-
sas moradias habitacionais.

PROJETOS HABITACIONAIS
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Trânsito terá restrição em
trecho de serra na SP 304

O trecho de serra da SP 304 –
Rodovia Geraldo de Barros, entre
Torrinha e Santa Maria da Serra,
será parcialmente fechado nesta quar-
ta e quinta-feira, dias 8 e 9, no perío-
do das 7h às 17h, para execução de
serviços de manutenção. Equipes da
Eixo SP Concessionária de Rodovias
realizarão os trabalhos entre o km
232 e km 238, em ambos os sentidos,
o que exigirá a implantação neste tre-
cho do sistema Pare e Siga, para o
controle da circulação de veículos.

O fechamento parcial da via
será necessário para a realização
dos serviços de manutenção do
pavimento, roçada vegetal, poda de
árvores e limpeza e recuperação de
drenagem. O local terá reforço na
sinalização para alertar os moto-
ristas a respeito dos trabalhos e da
restrição na circulação dos veícu-
los. A restrição valerá para os mo-
toristas que seguem tanto na dire-
ção de Torrinha quanto na direção
de Santa Maria da Serra.

Sistema Pare e Siga será implantado na quarta e na quinta em razão
dos trabalhos de manutenção entre Torrinha e Santa Maria da Serra

Divulgação

JJJJJARDIMARDIMARDIMARDIMARDIM O O O O ORIENTERIENTERIENTERIENTERIENTE

Vereadora cobra reparos e melhorias
em escolas recentemente reformadas

A vereadora Silvia Morales
(PV), do mandato coletivo A Cida-
de é Sua, falou sobre a necessidade
de reparos e readequações em uni-
dades escolares que recentemente
passaram por reformas. O assunto
foi um dos temas abordados pela
parlamentar em discurso na 26ª
Reunião Ordinária da Câmara
Municipal de Piracicaba, realizada
na noite desta segunda-feira (6).

“Visitei escolas, por solicitação
de algumas diretoras, por conta das
reformas, que algumas ainda fica-
ram para trás, alguns reparos fica-
ram para trás. Eu trago aqui o
exemplo da Escola Municipal Prof.
Dr. Angelo Zoccante Filho, no Jar-
dim Oriente, que tem um problema
de queda de água de chuva, que
acaba não tendo vazão. Isso já é
uma questão antiga, recorrente, e
agora fizeram uma tubulação ex-
terna mas que ainda não resolveu
[o problema]”, disse a vereadora.

Segundo Silvia, em dias de
chuva é frequente o alagamen-
to do pátio da unidade. “Já fa-
lamos com o Bruno [Roza, se-
cretário municipal de Educa-

ção], que disse que esses casos
serão resolvidos, que ainda es-
tão na garantia da construto-
ra”. De acordo com ela, reque-
rimentos individualizados serão
encaminhados à pasta com pedi-
dos de informações sobre os re-
paros solicitados nas unidades.

A vereadora ainda comentou
sobre audiência pública realiza-
da na tarde da última sexta-feira
(3), promovida pela Procurado-
ria Especial da Mulher da Câma-
ra em parceria com a Procurado-
ria Especial da Mulher da Alesp
(Assembleia Legislativa do Esta-
do de São Paulo), para tratar da
violência contra a mulher, e re-
lembrou que o tema precisa ser
recorrentemente abordado, já que
ainda, infelizmente, são muitos os
registros de agressões e mortes.

Por fim, Silvia Morales tam-
bém sugeriu que ações voltadas a
conscientizar a população sobre a
importância da diminuição dos
ruídos de motocicletas na cidade
sejam abarcadas pela campanha
Maio Amarelo, dedicada à melho-
ria da segurança no trânsito.
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Inscrições abrem hoje para
2ª edição do roteiro em 2024
Passeio acontece nesta sexta-feira (10), às 19h30, no Cemitério
da Saudade, na programação da Semana Nacional de Museus

A segunda edição do roteiro
noturno Saudade e suas Vozes em
2024 acontece na próxima sexta-
feira (10), às 19h30, no Cemitério
da Saudade. No passeio, que é gra-
tuito, os participantes poderão co-
nhecer lendas urbanas e histórias
de personalidades de Piracicaba. Os
interessados podem fazer a inscri-
ção a partir das 19h de hoje (8),
pelo link na internet: https://
doity.com.br/piracicaba-saudade-
e-suas-vozes. Ao todo, serão aber-
tas 80 vagas para o passeio.

A realização é da Prefeitura de
Piracicaba, por meio do Departa-
mento de Turismo, vinculado à
Semdettur (Secretaria Municipal
de Desenvolvimento Econômico,
Trabalho e Turismo). Com o rotei-
ro, o Cemitério da Saudade está par-
ticipando pelo segundo ano conse-
cutivo da Semana Nacional de Mu-
seus, mobilizada pelo Instituto Bra-
sileiro de Museus (Ibram), vincula-
do ao Ministério da Cultura (Minc).

A condução do passeio é feita
pelo grupo criativo O que Te As-
sombra, idealizador do projeto. O
compositor e contador de histórias
Thiago Souza será o responsável
por revelar as lendas aos partici-
pantes da caminhada. Além dele,
complementam as informações os
historiadores Paulo Renato Tot
Pinto e Maurício Beraldo, auto-
res do livro Somos Todos Iguais,
lançado em 2022, que compila
dados e faz um resgate histórico
sobre o Cemitério da Saudade.

Como parte da programação
da Semana dos Museus, de 13 a
19/05, a Associação Brasileira de
Estudos Cemiteriais realizará 24
atividades em sete cidades do Bra-
sil, entre elas Piracicaba. A inten-
ção de inserir os cemitérios dentro
desse calendário é enfatizar o po-
tencial desses locais como espa-
ços de conhecimento e cultura.

“Incluir o projeto Saudade e
suas Vozes na Semana Nacional de
Museus reforça a importância do
local como espaço cultural e artís-
tico. Além da rica história das per-
sonalidades que estão sepultadas
no local há, também, obras de arte
que poderiam estar expostas em
museus”, explica a diretora munici-
pal de Turismo, Alessandra Freire.

ROTEIRO NO CEMITÉ-
RIO – Implantado em janeiro de
1860, o Cemitério da Saudade abri-
ga túmulos de Prudente de Mora-
es, primeiro presidente civil do Bra-
sil, do padre Galvão Paes de Bar-
ros, cujo túmulo está inserido na
lenda de que, ao ser conduzido para
o enterro no cemitério, teria caído
no lugar onde está até hoje, porque
quando o caixão caiu não houve
força humana capaz de erguê-lo
para deslocar a outro local. No
Saudade também estão sepultados
o pintor Almeida Junior e o maes-
tro Erotides de Campos, entre ou-
tros nomes. As lendas também
estão disponíveis no canal do pro-
jeto no YouTube www.youtube.c
om/c/OQUETEASSOMBRA.

O passeio pelo cemitério é re-
alizado no município desde 2022
com a participação de mais de
1.500 pessoas, que tiveram a
oportunidade de conhecer as his-
tórias e causos de personalida-
des da cidade. O roteiro também
conta com o apoio da Simap (Se-
cretaria de Infraestrutura e Meio
Ambiente de Piracicaba).

SEMANA DOS MU-
SEUS – O tema da 22ª Semana
Nacional de Museus (SNM) será
Museus, Educação e Pesquisa.
O mote da temporada de even-
tos em celebração do Dia Inter-
nacional dos Museus, cuja data
é 18 de maio, é definido anual-
mente pelo Conselho Internaci-
onal de Museus (ICOM). Após

essa definição, o Instituto Bra-
sileiro de Museus (Ibram), vin-
culado ao Ministério da Cultu-
ra (Minc), mobiliza os museus
brasileiros a se inspirarem para
a programação dos eventos, a
partir da temática escolhida.

SERVIÇO
Roteiro noturno gratuito Sau-
dade e Suas Vozes. Dia 10,
às 19h30, no Cemitério da
Saudade (avenida Piracica-
mirim, 2201, Vila Monteiro).
As inscrições iniciam ama-
nhã, quarta-feira, 08/05, às
19h, pelo site: https://doity.
com.br/piracicaba-saudade-
e-suas-vozes. Mais informa-
ções: (19) 3403-1356. Serão
disponibilizadas 80 vagas.

Divulgação

Roteiro Saudade e Suas Vozes conta histórias e lendas
urbanas de Piracicaba no Cemitério da Saudade
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Universidade Wageningen
da Holanda visita o Pecege

Maria Alejandra Moreno-Pizani - Pecege Internacional
e Kees Kaffka - Wageningen University

Divulgação

Considerada a melhor ins-
tituição do mundo em assuntos
agrícolas, a Universidade Wa-
geningen da Holanda visitou o
Pecege nesta segunda (6), visan-
do conhecer o Instituto para
formar relevantes parcerias
acadêmicas internacionais.

De acordo com o gerente de
Educação Continuada da Wage-
ningen University & Research
(WUR), Kees Kaffka, o Pecege con-
tatou a Universidade holandesa
para analisar as possibilidades de
cooperar, e o primeiro passo é se
conhecerem melhor. "Então, vim
conhecer in loco a propriedade, o
novo prédio que é fantástico! Es-
tou impressionado! Agora teremos
uma conversa juntos e veremos se
podemos começar com um projeto
piloto", explica Kees Kaffka.

O gerente explica ainda que
em Wageningen há uma visão
internacional. "A maioria dos
nossos cursos, que são interna-

cionais, têm uma audiência de
falantes de inglês. Portanto, nós
não olhávamos tanto para o
mercado espanhol e português,
basicamente. Mas, agora que o
Pecege me contatou, eu olhei
para o que é o Instituto. Se
olharmos para o site, ele parece
bom, mas você ainda tem suas
próprias ideias. Agora que es-
tou aqui, estou completamente
pasmo! É muito bom ver isso!
Boas operações. Foi um prazer
essa visita", conclui, Kess Kaffka.

A diretora do Pecege Interna-
cional, Maria Alejandra Moreno-
Pizani, explica que "nosso relacio-
namento com a WUR é de longa
data, pois já temos construído em
conjunto propostas de treinamen-
to para líderes e C-Levels, especifi-
camente nos temas de Future of
Supply Chain (Futuro da cadeia
de suprimentos), visando a sus-
tentabilidade dos processos pro-
dutivos", conclui Maria Alejandra.

A Academia Panobianco rece-
beu Voto de Congratulações pelo
1º ano de funcionamento da uni-
dade localizada na Rua Moraes de
Barros em Piracicaba. A homena-
gem foi entregue nesta segunda-
feira (6) pelo vereador Paulo Hen-
rique (Republicanos), autor do re-
querimento 92/2024. A academia
inaugurou sua terceira unidade
em 30 de janeiro de 2023, locali-
zada na Rua Moraes de Barros,
n.º 514, no Centro de Piracicaba.

Com um espaço de 1.850

HHHHHOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEM

Academia completa um ano e
recebe voto de congratulações

Assessoria Parlamentar

Homenagem foi entregue pelo vereador Paulo Henrique

m², sendo 1.200 m² de acade-
mia e 650 m² de estacionamento
no subsolo e frontais, oferece
uma variedade de atividades,
incluindo musculação, aeróbicos
e aulas coletivas. O estabeleci-
mento opera todos os dias, das
5h30 às 23h durante a semana e
das 9h às 14haos sábados, do-
mingos e feriados. Além disso,
uma quarta unidade está em
construção na Avenida Dois Cór-
regos, com previsão de inaugu-
ração ainda no semestre de 2024.

Uma parceria entre a conces-
sionária Mirante e a Câmara Mu-
nicipal de Piracicaba para o desen-
volvimento de um programa de
educação ambiental para jovens
foi discutida na manhã desta se-
gunda-feira (6), em reunião en-
tre o presidente da Câmara, Wag-
ner de Oliveira (PSD), o Wagnão,
e representantes da empresa.

O objetivo é que a Escola do
Legislativo “Antonio Carlos Dane-
lon - Totó Danelon” seja utilizada
para formação de jovens sobre te-
mas como esgotamento sanitário,
sustentabilidade, mudanças climá-
ticas, Objetivos de Desenvolvimen-
to Sustentável (ODS) e as diretri-
zes em ESG (Environmental/Am-
biental, Social e Governança).

A coordenadora de comuni-
cação e responsabilidade social
da Mirante, Andréia Ferreira,

PPPPPARCERIAARCERIAARCERIAARCERIAARCERIA

Câmara e Mirante discutem programa de educação ambiental para jovens
Guilherme Leite

Parceria visa formação em temas como esgotamento
sanitário, sustentabilidade e mudanças climáticas

destacou que a concessionária
está buscando parcerias com
grupos já mobilizados. “A escola
legislativa já atende um grupo
mensalmente, então em vez de
começar do zero, estamos bus-
cando grupos que já estejam tra-
balhando com algumas temáti-
cas para poder alinhar com essa
temática da educação ambiental
e sustentabilidade”, declarou.

O presidente da Câmara de-
clarou que a empresa acertou em
procurar a Casa, já que a Escola
do Legislativo leva conhecimento
para muitas pessoas. “Já tem vá-
rios cursos, existe um projeto
grande na escola, informações,
enfim, tudo que for necessário
para a população”, afirmou.

O próximo passo da parceria
será a apresentação de uma pro-
posta por parte da Mirante já com

o conteúdo das formações e um
cronograma pensado para o iní-
cio de alguma atividade em ju-
nho. Também participaram da

reunião, a analista de responsa-
bilidade social da Mirante, Isa-
bela Nobasco, e o assessor especi-
al da presidência Filipe Vieira.

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

Josef Borges fala de campanha e da vacinação contra gripe
O vereador Josef Borges

(PP), ao usar a tribuna durante a
26ª Reunião Ordinária falou so-
bre a Campanha Maio Amarelo,
realizada pela Semuttran em par-
ceria com a GCM, PM e PMR, de
conscientização para redução
de acidentes no trânsito, que
tem como tema, “Paz no Trân-
sito Começa por Você”, que tem
como objetivo salvar vidas.

O parlamentar falou sobre a
importância da educação no trân-
sito, das dificuldades de mobili-
dade que a cidade enfrenta devi-
do à grande número de veículos e
do trabalho de prevenção, que tem
ajudado na diminuição do núme-
ro de acidentes. Ele também falou
da ampliação da vacinação con-
tra a gripe que está aberta a popu-
lação, a partir de seis meses, em

todas as unidades de saúde do
município, até o dia 31 de maio.

As UBSs estão aplicando a va-
cina diariamente das 8 às 15 ho-
ras, exceto a da Paulista e as USFs
das 8 às 16 horas, para ser vacina-
do é necessário apresentar docu-
mento de identificação com foto,
cartão Pira Cidadão ou Nacional do
SUS ou CPF, crianças devem apre-
sentar a Caderneta de Vacinação.

Josef Borges finalizou o
uso da tribuna, falando sobre
a melhora na qualidade da
educação ensino nas escolas
municipais. “A rede municipal
de educação se destacou no ín-
dice de excelência educacional
com 31 das 48 escolas munici-
pais, pontuando acima da mé-
dia estabelecida pelo Estado de
São Paulo”, disse o vereador.
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Bebel destina R$ 100 mil para
reformas da sede do Tupi FC
A destinação do recurso atende a solicitação feita pela direção do Tupi FC, através
da moradora do bairro Kerllyn Oliveira, que apoia o mandato da deputada Bebel

PPPPPRIMEIRORIMEIRORIMEIRORIMEIRORIMEIRO T T T T TEMPOEMPOEMPOEMPOEMPO

Vereadora comemora a Lei
da Movimentação Cultural

A deputada estadual piracica-
bana Professora Bebel (PT) está
destinando um montante de R$
100 mil para reformas na sede do
Tupi Futebol Clube, equipe tradici-
onal da cidade. A destinação do
recurso atende a solicitação feita
pela direção do Tupi FC, através
da moradora do bairro Kerllyn Oli-
veira, que apoia o mandato da de-
putada estadual Professora Bebel.

O Tupi FC foi fundado em
1930, e, portanto, é um dos clubes
amadores mais antigos da cida-
de, e importante referência do
bairro, inclusive tendo sido cam-

peão amador de Piracicaba nos
anos de 1972, 1983, 2022 e 2023.
“Recebi esta solicitação e entendi
a necessidade de estar contribu-
indo para melhoria da sede deste
importante clube amador da nos-
sa cidade, que tem uma relação
muito forte com os moradores de
Tupi, tradicional bairro de Piraci-
caba. Diante disso, fiz questão de
estabelecer a destinação de uma
emenda parlamentar que certa-
mente irá contribuir para melho-
ria da sede deste importante clube
amador da nossa cidade”, desta-
ca a deputada Professora Bebel.

O Tupi FC além da equipe
amadora de futebol, que disputa
torneios e campeonatos na cidade
e na região, também tem impor-
tante trabalho educacional e re-
creativo, mantendo escolinha de
futebol voltada a crianças e jovens.
“Todo tipo de atividade educacio-
nal e recreativa é fundamental
para toda sociedade, especialmen-
te para as nossas crianças e jo-
vens”, ressalta a Professora Bebel,
que também é segunda presidenta
da Apeoesp, o maior sindicato de
professores da América Latina.

A previsão do recurso é de que

seja liberado no segundo semestre
deste ano e será utilizado para me-
lhorias no forro do salão principal,
no vestiário, na caixa d´água, na
parte elétrica, nos banheiros, no
balcão da cozinha, assim como na
pintura interna e externa, pintura
na parte externa e interna do pré-
dio e no piso, além de ventiladores.
“Fiquei muito feliz com o pedido
atendido pela deputada e estarei
acompanhando de perto as obras e
melhorias que estarão sendo reali-
zadas na sede do Tupi FC”, diz Ker-
llyn Oliveira, que agradece o apoio
da deputada Professora Bebel.

Fotos: Divulgação

O Tupi FC mantêm escolinhas de futebol destinadas a crianças e jovens Tupi FC campeã do amador de 1972, em recente comemoração

Equipe do Tupi FC atual campeã amadora de Piracicaba Bebel com o pedido de recurso ao Tupi FC pela moradora Kerllyn Oliveira

 Sílvia Morales ainda falou sobre atuação ambiental e projeto
que prevê auditoria técnica do material de pavimentação

Samuca Miazaki

A vereadora Sílvia Morales
(PV), do Mandato Coletivo A Cida-
de é Sua, anunciou, nesta segun-
da-feira (6), que foi sancionada pelo
prefeito Luciano Almeida (PP) a Lei
Municipal nº 10.067/2024, de sua
autoria, que institui no município
o Programa Movimentação Cul-
tural. A informação foi confirma-
da durante entrevista da verea-
dora ao Programa Primeiro Tem-
po, exibido pela TV Câmara Pira-
cicaba, antes da transmissão ao
vivo da 26ª Reunião Ordinária.

Sílvia Morales explicou que
a Movimentação Cultural é um
projeto antigo, da década de
2000, que tem o objetivo de des-
centralizar as atividades cultu-
rais e levá-las para os bairros.
“Mas a Movimentação Cultural
não estava instituída em lei, era
só um programa. Se não fosse
regulamentada, os recursos po-
deriam ser destinados para ou-
tro lugar. Agora foi sancionada
a Lei Municipal, saiu no Diário
Oficial no dia de 2 de maio. Ago-

ra o programa Movimentação
Cultural é lei”, comemorou.

Na entrevista, a vereadora
também comentou sobre a atuação
do mandato na área ambiental, no
combate à erradicação de árvores
que tem ocorrido em função de
projetos anunciados pelo poder
público. Um deles é a duplicação
da avenida Alidor Pecorari, cuja
licitação foi suspensa por falta
dos licenciamentos ambientais.

O mandato também está en-
volvido na preparação da Semana
Municipal de Meio Ambiente, em
junho, que será aberta com a en-
trega do prêmio Chico Mendes.

Outro projeto comentado pela
vereadora é o 47/2024, que prevê a
auditoria técnica do material em-
pregado nas pavimentações. Rejei-
tada no ano passado, a matéria foi
reapresentada pela vereadora após
discussão com a Semozel (Secre-
taria Municipal de Obras e Zela-
doria). “O próprio secretário está
apoiando o projeto e espero que
agora seja aprovado”, afirmou.

O vereador Paulo Henrique
Ribeiro (Republicanos) reu-
niu-se na sexta-feira (3) com
a secretária da Selam (Secre-
taria Municipal de Esportes,
Lazer e Atividades Motoras),
Maria Angélica Gonçalves da
Silva, a Branca, para tratar de
assuntos relacionados aos
projetos esportivos desenvol-
vidos pelas entidades e asso-
ciações. Ele solicitou da se-
cretária o empenho e apoio
aos projetos, a contribuição
da Selam na entrega e forne-

cimento de materiais esporti-
vos (como coletes, bolas, re-
des gol, entre outros). Tam-
bém aproveitou a ocasião
para solicitar à secretária, por
meio de indicação, a constru-
ção de uma quadra poliespor-
tiva na região do Cecap/Taqua-
ral. O vereador fez ainda o con-
vite para que Branca participe
do próximo “Pedágio contra a
Pedofilia”, que será realizado
no cruzamento da avenida In-
dependência com a rua XV de
Novembro, no próximo dia 18.

APOIO DA SELAM

Assessoria Parlamentar
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Estrutura para a 39ª Festa das
Nações começa a ser montada
Festa acontece de 15 a 19 de maio e, neste ano, terá
restaurantes de 17 nações; são 60 mil metros quadrados

RRRRREUNIÃOEUNIÃOEUNIÃOEUNIÃOEUNIÃO O O O O ORDINÁRIARDINÁRIARDINÁRIARDINÁRIARDINÁRIA

Legislativo acata veto ao
projeto que previa código
QR em obras públicas

Equipes estão montando a Grande Tenda

Divulgação/CCS

Já iniciando os preparativos
para a 39ª edição da Festa das
Nações de Piracicaba, toda as es-
truturas de restaurantes, palco,
tendas e áreas comuns já estão sen-
do montadas no Engenho Central.
A festa, que acontece de 15 a 19 de
maio, é realizada pela Associação
Cultural Festa das Nações (Fena-
pi), promovida pela Prefeitura de
Piracicaba, por meio do Fundo So-
cial de Solidariedade de Piracicaba
(Fussp), com organização da Secre-
taria Municipal de Governo, e apre-
sentada pelo Ministério da Cultu-
ra e pela Tools Digital Services.

De acordo com Fabio Sanches,
presidente da Fenapi, toda a estru-
tura é montada em espaço de apro-
ximadamente 60 mil metros qua-
drados no Engenho Central. “Es-
tamos executando a montagem de
toda a infraestrutura e estruturas
das cozinhas e também fazendo
adequações que envolvem a parte
hidráulica, como ligação de água
potável e escoamento; a parte elé-
trica, para funcionamento de equi-
pamentos e iluminação; montagem
de tendas; pisos e fechamentos; pal-
co e estruturas de apoio”, explicou.

Sanches ainda contou que nes-
te ano haverá, de forma inédita, o
Espaço Família, um trailler com seis
cabines de sanitários. “Fizemos
uma parceria inédita, entre a Festa
e a Unimed Piracicaba, para ofere-
cer o Espaço Família, um local es-
pecialmente e exclusivamente des-
tinado para uso de crianças, PCDs,
gestantes e idosos, com monitora-
mento durante todo o evento”,
acrescentou. Também serão insta-
lados 120 sanitários químicos.

A Grande Tenda, que fica lo-
calizada em frente ao palco e é des-
tinada para alimentação dos visi-
tantes da festa, já está tomando

forma nesta semana, assim como
as três bilheterias que serão aloca-
das dentro do Engenho Central.

Neste ano, a festa terá res-
taurantes de 17 nações, sendo:
África do Sul, Alemanha, Áus-
tria, Brasil, Congo, Coreia do Sul,
Espanha, Estados Unidos, Ho-
landa, Itália, Japão, México, Mo-
çambique, Nações Árabes, Por-
tugal, Reino Unido e Suíça. Toda
a renda da 39ª Festa das Nações
será revertida em prol de 19 ins-
tituições sociais de Piracicaba,
que representam as 17 nações.

IMPRENSA – Pelo segundo
ano consecutivo, a Festa das Na-
ções terá um espaço dedicado à
imprensa, para recepção e apoio
dos veículos de comunicação, que,
todos os anos, comparece ao even-
to para coberturas e entrevistas.

Localizado no recinto da fes-
ta, ao lado do palco principal, a
área de Apoio à Imprensa do Cen-
tro de Comunicação Social (CCS),
da Prefeitura de Piracicaba, fica-
rá disponível para auxiliar as equi-
pes de jornalismo durante os cin-
co dias de Festa das Nações.

“Como a Festa das Nações é a
festa da solidariedade precisamos
do maior apoio possível na divul-
gação e parceria com os veículos de
comunicação de Piracicaba e da
região. Deste nosso espaço, as equi-
pes têm a possibilidade de produ-
ção de conteúdo, estruturas técni-
cas à disposição e fazerem a ampla
divulgação do evento. A imprensa
tem um papel fundamental para o
sucesso de mais esta edição e me-
rece ser acolhida da melhor ma-
neira possível”, destacou o diretor
do CCS, Thiago Marquezin.

PATROCÍNIO – Por meio da
Lei de Incentivo à Cultura (Lei
Rouanet), a 39ª Festa das Nações

de Piracicaba é apresentada pelo
Ministério da Cultura e pela Tools
Digital Services. Os patrocinadores
desta edição são Tools Digital Ser-
vices, Caterpillar e Hyundai (Ouro);
Drogal, Grupo Pirasa, Pecege e
Unimed Piracicaba (Prata); e Ar-
celor Mittal, CJ Brasil, Embraplan,
Essencial, Paques e Unimil (Bron-
ze). Apoio: Andritz, Doowon, Glo-
vis, Hwashin, Hyundai Mobis,
Hyundai Steel, Hyundai Transys,
Myoung Shin Brasil, Seoyon E-
hwa, S.H. e Shopping Piracicaba. A
cerveja oficial é Germânia.

INGRESSOS E HORÁRI-
OS – A venda antecipada de in-
gressos já está liberada, aos valo-
res de R$ 16 (inteira) e R$ 8 (meia-
entrada). Para adquirir, basta en-
trar no site oficial da festa (https:/
/festadasnacoes.org.br/), clicar
no botão Ingresso e escolher os
dias. Serão aceitos pagamentos
com cartão de crédito e pix.

Informações sobre gratuidade
e meia-entrada, assim como os ter-

mos para a entrada de menores de
idade estão disponíveis no site, no
botão Acesso à Festa. A entrada de
menores de 16 anos só será possível
na companhia de um adulto ou res-
ponsável e com o preenchimento da
declaração necessária, disponível,
também, no botão Acesso à Festa.

Na quarta, quinta e sexta, dias
15, 16 e 17, a festa começa às 19h,
Na quarta se encerra à meia-noite,
na quinta, à 1h, e na sexta, às 2h.
No sábado, 18, começa às 11h e ter-
mina às 2h, e no domingo, 19, co-
meça às 11h e termina às 18h.

SERVIÇO
39ª Festa das Nações de
Pirac icaba,  apresentada
pelo Ministério da Cultura
e pela Tools Digital Servi-
ces. De 15 a 19 de maio,
no Engenho Central, aveni-
da Maurice Allain, 454. Site:
www.festadasnações.org.br.
Facebook: festadasnacoes-
depiracicaba. Instagram: fes-
tadasnacoesdepiracicaba.

As informações sobre as
obras públicas realizadas na ci-
dade continuarão a constar nas
placas físicas, mas não haverá
obrigatoriedade de serem dispo-
nibilizadas para consultas de for-
ma eletrônica, através de código
QR. Era o que previa o projeto de
lei nº 239/2023, de autoria do ve-
reador Laércio Trevisan Jr. (PL),
cujo veto do Poder Executivo foi
acatado, durante a 26ª Reunião
Ordinária, nesta segunda-feira (6).
Foram 11 votos favoráveis ao veto
e seis contrários. Com o veto aca-
tado, o projeto será arquivado.

Nas razões de veto, o prefeito
Luciano Almeida (PP) seguiu pa-
recer da Semozel (Secretaria Mu-
nicipal de Obras e Zeladoria), que
defendeu que o projeto não deveria
prosperar. Segundo a secretaria,
nem todas as pessoas têm acesso a
smartphones para consultar o códi-
go QR e não haveria pessoas trei-
nadas para implantar o sistema.

O Poder Executivo também
argumentou que existem diferen-
ças nos formatos dos projetos, o
que inviabilizaria a disponibilização
das informações através do códi-
go, além de riscos à segurança da
informação. O Poder Executivo
afirmou ainda que já cumpre as
obrigações previstas na Lei Muni-
cipal 5.769/2006, com as informa-
ções disponibilizadas através de
placas nas obras, o que seria mais
acessível ao público em geral.

Ao justificar voto, Trevisan Jr.
lamentou que o projeto não poderá
contribuir com a transparência dos
serviços públicos. “O prefeito não
quer que a população tenha acesso
às informações, não quer o princí-
pio da publicidade. Não quer que a
pessoa chegue com o celular, colo-
que o QR Code e veja”, criticou.

Ao declarar voto, o vereador
Fabrício Polezi (PL) disse que o
veto foi acatado conforme a legiti-
midade democrática garantida
aos vereadores. Para o vereador
Zezinho Pereira (União Brasil),
que também justificou voto, o pro-
jeto é importante, mas a votação
faz parte do processo democrático.

O líder do governo, Josef
Borges (PP), avaliou que não há
necessidade do projeto, já que to-
das as obras possuem as infor-
mações disponibilizadas. Já o ve-
reador Pedro Kawai (PSDB) ga-
rantiu que ninguém votou parti-
dariamente. “A base do prefeito
votou a favor do veto e isso faz
parte do jogo legislativo”, colocou.

PARECER CONTRÁRIO –
Já o parecer da CLJR (Comissão

de Legislação, Justiça e Redação),
contrário ao PL 60/2024, de auto-
ria do vereador Gustavo Pompeo
(Avante), foi rejeitado pelo Plená-
rio, com placar de 11 a 7, e a maté-
ria segue em tramitação pelas de-
mais comissões da Câmara até
voltar ao Plenário para aprecia-
ção do mérito. O projeto dispõe
sobre o pagamento de adicional
de periculosidade para traba-
lhadores do Serviço Municipal
de Água e Esgoto (Semae) que
utilizam motocicletas, nos termos
da Lei Federal nº 12.997/14.

O parecer da CLJR seguiu a
nota técnica elaborada pela Procu-
radoria Legislativa e considerou
que seria de competência exclusiva
do prefeito as medidas de altera-
ção na remuneração dos servido-
res públicos municipais. O parecer
apontou vício de iniciativa, o que
demonstraria a ilegalidade e in-
constitucionalidade da matéria.

Na Tribuna, Gustavo Pompeo
defendeu a rejeição do parecer. Ele
explicou que são 31 motocicletas
no Semae, para serviços de leitu-
ra, manutenções emergenciais e
fiscalização. Lembrou ainda que,
em resposta a requerimento, a au-
tarquia informou que não efetua-
va o pagamento por falta de regu-
lamentação em lei municipal e por
isso ele resolveu apresentar o pro-
jeto. O vereador exibiu a foto do
holerite de um funcionário que
já recebe o benefício porque aci-
onou a Justiça. “Se é um direito,
deve ser cumprido. Se o Semae
fornece a moto e isso é visto como
risco, deve ser pago”, avaliou.

O vereador Paulo Campos
também discutiu o projeto. “A
CLJR dá o parecer técnico, mas
o Plenário é soberano. Passa-
ram-se 10 anos da aprovação da
lei federal e não foi efetivada na
cidade até hoje”, criticou.

O vereador Rerlison Rezen-
de (PSDB), o Relinho, destacou
que o benefício é devido não so-
mente aos funcionários do Se-
mae, mas aos servidores de ou-
tras secretarias que também tra-
balham com motocicletas. “A vida é
única. São trabalhadores que tomam
chuva, sol, frio, calor para aten-
der bem a população”, afirmou.

O vereador Laércio Trevisan
Jr. (PL) colocou que a questão é
antiga e apresentou um requeri-
mento que fez em 2014 sobre o
tema. Ele ainda solicitou que, se
há vício de iniciativa na maté-
ria, o Poder Executivo encami-
nhe o projeto para a Câmara e o
problema estará resolvido.

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria Munici-
pal de Obras e Zeladoria (Semo-
zel), executou serviços de tapa-
buraco na última semana, de 29/
04 a 03/05, em 42 vias do muni-
cípio, entre avenidas, ruas, tra-
vessas e rodovias. Ao todo, as
equipes percorreram 16 bairros.

Por meio da operação Tapa-
buraco, a Semozel atende solicita-
ções da população via SIP (Serviço
de Informações à População) – 156
e vereadores, além das necessida-
des pontuais que as equipes verifi-
cam nas vias que percorrem.

As equipes priorizam regiões
estratégicas de mais urgência,
como avenidas com fluxo inten-
so, e necessidades pontuais. Os
serviços são executados com me-
dição da massa aplicada por m²
e padronização, realizando re-
quadramento ao redor do bura-
co, preenchendo com bica cor-
rida (conjunto de pedra brita-
da, pedrisco e pó-de-pedra) e fi-
nalizando com a massa asfálti-
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Quarenta e duas vias receberam os serviços de tapa-buraco
Divulgação

Rua Professora Ana Cândida de Mello Ferraz, no Jardim Primavera,
recebeu os serviços de tapa-buraco na última semana

ca, nos buracos que precisem de
intervenção mais profunda.

BAIRROS E RESPECTI-
VAS VIAS ATENDIDAS: Água
Branca: rua Porto Alegre, rua Amé-
lia Carraro Pavão, rua Antonio
Carlos Pedroso, rua Marcelino Fer-
reira, rua Laudir Landre Barbosa
e rua Raul Aparecido Gardin; Ar-
temis: avenida Maria Julia de Ca-
margo Dini; Jardim Flamboyant:
rua Sebastiana Siqueira Rodrigues;
Jardim Maria Cláudia: rua Raul
Ataíde; Jardim Prezotto: rua Se-
bastião Santos de Oliveira e rua
Território do Acre; Jardim Prima-
vera: rua Professora Ana Cândida
de Mello Ferraz, rua Cecílio Elias,
rua Henrique Wolgmuth, rua Me-
lhem Wiliam Maluf, rua Benedito
Tricânico, rua Leônidas Andrade
Fogaça, rua Prof. João Teixeira de
Lara e rua Prof. José do Amaral
Mello; Morumbi: rua João Anto-
nio Fischer, rua João Maciel e rua
Jorge Zohlner; Nova América: rua
Frei Wilson, rua Miss Martha Wat-
ts, rua Santa Catarina e travessa

Almeida Junior; Pompeia: rua Luiz
da Silveira Nunes; Parque 1º de
Maio: rua Capão Bonito, rua Co-
tia, rua Goiânia e rua Macapá; San-
ta Rosa: avenida Adiel Paes Zami-
th e avenida Manoel Lopes Alar-
con; Santa Teresinha: rua Borbo-

rema, rua Corcovado, rua Iperó,
rua Panorama e rua Peruíbe; São
Dimas: rua Dr. João Sampaio; Sol
Nascente: avenida Eldorado Pau-
lista; Vila Independência: avenida
Professor Alberto Vollet Sachs; e
Vila Rezende: rua José Soledade.

MMMMMINISTÉRIOINISTÉRIOINISTÉRIOINISTÉRIOINISTÉRIO P P P P PÚBLICOÚBLICOÚBLICOÚBLICOÚBLICO

Vereador representa ao
MP contra fornecedor
de software para Saúde

O vereador Cássio Luiz Bar-
bosa, o Cássio Fala Pira (PL), en-
caminhou na quarta-feira (2)
uma representação ao Ministé-
rio Público do Estado de São
Paulo (MP-SP) em que pede a
rescisão de contrato firmado
entre o Município e empresa for-
necedora de software em unida-
des de saúde. O parlamentar
aponta que o sistema denomina-
do “SISS SAÚDE”, contratado
por meio do pregão 519/2022,
“encontra-se mais em manuten-
ção e não funcionando dentro
das unidades de saúde, causan-
do atraso imenso nos atendi-

mentos aos munícipes e superlo-
tação nas unidades de saúde”.

“Fomos diversas vezes aciona-
dos e procurados pela população
relatando dificuldades para se re-
alizar agendamento de consultas e
exames, pois o sistema apresenta-
va falhas diversas”, disse. Ainda
de acordo com o parlamentar, de-
vido a falhas, “a conclusão do pro-
cedimento nunca era finalizada,
fazendo com que o munícipe tives-
se que retornar para sua residência
sem a resolução do que buscava.
Diante da ineficiência, era obriga-
do a retornar em outro horário até
que fosse normalizado o sistema”.

Cássio Fala Pira protocolou representação ao Ministério
Público pedindo rescisão contratual entre município e
fornecedor de sistema computacional em unidades de saúde

Divulgação
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Prefeitura vai reformar as
unidades básicas de saúde
Concorrência foi publicada no Diário Oficial do Município; 11 unidades já estão com
ordem de serviço assinada; outras três unidades estão em fase final de licitação
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Comemoração tem foco no direito
à assistência social e saúde

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio das secretarias municipais de
Saúde e de Obras e Zeladoria, lan-
çou o edital de concorrência nº 15/
24 para execução de obras de re-
formas da Unidade de Saúde da
Família (USF) Jardim Vitória, e
das Unidades Básicas de Saúde
(UBS) Jardim Esplanada e Vila
Cristina (antigo Crab). Esta é a
Etapa VI da reformas tendo como
previsão inicial de investimento é
de R$ 1,48 milhão e as obras de-
vem ser concluídas em até 210
dias após a emissão da ordem de
serviço. As informações estão pu-
blicadas no Diário Oficial do Mu-
nicípio desta terça-feira, 07/05.

Conforme edital, na UBS Jar-
dim Esplanada será feita a altera-
ção do layout da recepção, trocan-
do a posição da porta de entrada
da unidade de local, reforma nos
banheiros da recepção e banheiro
no corredor. A área de armazena-
mento da farmácia será ampliada,
será reformulada a sala de gineco-
logista. Todas as esquadrias, inclu-
indo portas e janelas, serão troca-
das. O piso da nova recepção será
nivelado, e em toda unidade será
feita a estucagem, polimento e apli-
cação de nova camada de resina
em toda a unidade. Execução de
novo muro de divisa e instalação
de lixeira para lixo comum e lixo

contaminado. Além disso, toda a
unidade receberá nova pintura.

Na UBS Vila Cristina (antigo
Crab) será feita reforma geral com
troca dos sanitários, remodelação
da sala do dentista, troca e repa-
ros em resina no piso, melhoria
na galeria de águas pluviais, bem
como a troca de toda a parte elé-
trica. A sala de depósito e área de
descanso receberão telhamento e
impermeabilização da laje para
corrigir problemas de infiltração.
Serão trocadas as folhas de por-
tas da unidade. O abrigo de lixo
terá uma saída para o exterior. A
cobertura de policabornato da
área de luz será trocada para te-
lha sanduíche para melhorar a
sensação térmica. Além disso, toda
a unidade receberá nova pintura.

Já na USF Jardim Vitória
será feita remodelação nos sani-
tários da recepção, o consultório
será transformado em sala de va-
cina, a copa dos funcionários
será remodelada para melhor
atender os funcionários. Atual-
mente, o acesso aos sanitários é pela
copa, com a reforma, a entrada será
individual, o sanitário PCD será
transformado em um consultório,
a sala de grupo será transforma-
da em um consultório e uma sala
de grupo menor. A unidade rece-
berá piso em granilite e terá o re-

Divulgação

UBS Jardim Esplanada terá reforma total em
sua infraestrutura interna e externa

vestimento da fachada trocado.
A unidade terá novo sistema de
drenagem, alambrado e gradil,
além da remodelação da parte elé-
trica e pintura total do prédio.

Conforme edital, a abertu-
ra das propostas será feita de
forma eletrônica por meio do
link https://bnccompras.com/
Home/Login a partir das 13h30
do dia 18 de junho de 2024; a
fase de lances online tem início
na mesma data, a partir das 14h.

OBRAS – Desde o mês pas-
sado, duas unidades já recebem
intervenções de reformas: as

USFs Mário Dedini 2 e Santa Fé.
Com ordem de serviço já assina-
das, em breve, começam as obras
nas seguintes unidades: USF Al-
godoal, USF Eldorado 2, USF
Kobayat Libano, USF Artemis 1
e 2, UBS Jardim Planalto, USF
Tupi, USF Monte Líbano II e UBS
Cecap (antigo Crab). Recente-
mente, a Prefeitura abriu licita-
ção – ainda em curso – para a
etapa IV de reformas de unidades
de saúde por meio do edital de con-
corrência nº 07/24 para execu-
ção de obras na USF e Farmácia
do Cecap e da USF Jaraguá I.

Usuários do Centro de Refe-
rência de Assistência Social
(Cras) Vila Sônia participaram na
manhã de segunda-feira (6) de
Acolhida em comemoração aos 15
anos de atuação do serviço no
território. A atividade, realizada
sempre às segundas-feiras, con-
tou com o fortalecimento de infor-
mações sobre os serviços ofertados
pela Secretaria Municipal de Assis-
tência e Desenvolvimento Social
(Smads) e Secretaria de Saúde.

Na atividade, onde participa-
ram mais de 30 pessoas de bair-
ros como Jardim Maria Cláudia,
Parque Piracicaba, Balbo, Boa Es-
perança, IAA, Santa Terezinha,
Vem Viver, entre outros, a coor-
denadora do Cras, Noemi Lopes
fez uma reflexão sobre o papel do
serviço e de que forma a sua ofer-
ta no território impactou a vida
de pessoas e famílias ao longo de
15 anos. “Muitas famílias foram
ou são atendidas aqui, por meio
de ações preventivas que traba-
lham o fortalecimento dos víncu-
los familiares e comunitários, além
de ampliar e garantir o acesso aos
direitos de cidadania”, explicou.

Euclidia Fioravante, secretária
da Smads, também esteve presente
e falou sobre a possibilidade de ofer-
tar aos moradores do território, o
acesso facilitado para o cadastra-
mento no Cartão Pira Cidadão, a
partir do atendimento descentrali-
zado nos Cras. “Além de cadastra-
mento, quando tiverem alguma di-
ficuldade de acesso às informações
dos serviços públicos, a consulta
pode ser feita nas unidades de Cras
para evitar o deslocamento”, disse.

O subsecretário da Saúde,
Marcelo Carvalho, esteve presente
e apresentou informações sobre os
serviços de saúde e as formas de

Equipe do Cras Vila Sônia, junto à secretária da Smads,
Euclidia Fioravante e o subsecretário de Saúde, Marcelo Carvalho

Assessoria Parlamentar

acesso, como o serviço de Teleme-
dicina gratuita, onde os pacientes
do SUS, com cadastro no Cartão
Pira Cidadão podem realizar con-
sultas de baixa complexidade, por
meio de celular ou computador.
“Além disso, a Saúde ampliou as
ações do Programa Zera Fila, com
a oferta de procedimentos oftal-
mológicos por meio da ação
Pira+Visão Mutirão de Catarata
que segue até o mês de julho”.

Outro programa citado foi a
Zeladoria Comunitária, que via-
biliza a cooperação entre Admi-
nistração Pública e Associações
de Bairro ou Moradores regula-
rizadas para manter serviços de
zeladoria (poda de árvores, ma-
nutenções estruturais em geral,
tapa-buraco, manutenção de par-
ques e equipamentos públicos,
jardinagem e paisagismo) em re-
giões afastadas da área urbana
do município, como já vem acon-
tecendo em Artemis, Santana,
Santa Olímpia e Tanquinho e será
ampliado, totalizando 14 regiões.

Durante o mês de maio,
sempre às segundas-feiras, as
Acolhidas no Cras Vila Sônia se-
rão realizadas em parceria com
outros serviços, como a Apaspi
(Associação de Pais e Amigos dos
Surdos de Piracicaba) que esteve
no período da tarde de hoje; a
equipe Volante e Programa Crian-
ça Feliz no dia 13/05; Auma (Asso-
ciação de Autistas) e equipe do Cen-
tro de Referência Especializado de
Assistência Social (Creas), no dia
20/05 e para fechar a programa-
ção, Avistar (Associação de Aten-
dimento a Pessoas com Deficiên-
cia Visual) e Serviço de Convivên-
cia e Fortalecimento de Vínculos/
Centro de Convivência Intergera-
cional (CCInter), no dia 27/05.

RRRRREQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTO

Paulo Campos questiona a falta de responsabilidade técnica na merenda
A Câmara Municipal de Pira-

cicaba aprovou, em regime de ur-
gência, durante a 26ª Reunião Or-
dinária, nesta segunda-feira (6), o
requerimento nº 561/2024, em que
o vereador Paulo Campos (Pode-
mos) questiona o Poder Executi-
vo sobre a falta de designação de
profissional responsável pelo
Pnae (Programa Nacional de Ali-
mentação Escolar) no município.

No documento, o parlamen-
tar explica que a Resolução do
Conselho Federal de Nutrição

nr. 465/10 define que Responsa-
bilidade Técnica (RT) é a atribui-
ção legal dada ao nutricionista
habilitado para o profissional que
assume atividades de planeja-
mento, coordenação, direção,
supervisão e avaliação na área
de alimentação e nutrição.

E ainda que Pnae estabelece
que a não apresentação do res-
ponsável técnico é um dos crité-
rios para suspensão do repasse
dos recursos financeiros oriun-
dos do FNDE (Fundo Nacional

de Desenvolvimento da Educa-
ção). Cita também que este pro-
fissional deve ter seus honorári-
os condizentes com as responsa-
bilidades e atribuições do cargo,
com diferença salarial de 19,16%.

Ao discutir o requerimento,
Paulo Campos contou que existe
uma profissional que desempe-
nha a função, mas não recebe o
adicional de salário pela respon-
sabilidade técnica. “Se essa pro-
fissional ajuizar uma ação, certa-
mente terá seu direito preserva-

do e isso acarretará em prejuízos
para o município”, afirmou.

No requerimento, ele questio-
na o Poder Executivo quem é o res-
ponsável técnico pelo Pnae, quais
são as responsabilidades inerentes
ao cargo, qual é a referência salari-
al e questiona se o problema será
corrigido. Ao justificar voto, Paulo
Campos salientou a importância da
função, que tem a incumbência de
garantir a qualidade da alimen-
tação fornecida a 37 mil alunos
da rede municipal de ensino.
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Organização social e Unicamp
lançam laboratório de ensino
Intitulado Living Lab, laboratório que promete revolucionar a formação dos
profissionais de saúde, abrirá as portas para acadêmicos, professores e startups

Acontece no dia 8 de maio a
inauguração do Living Lab, o pri-
meiro laboratório de ensino e ino-
vação social em Saúde Digital no
Brasil. A criação da SAS Brasil, or-
ganização social que há mais de
uma década leva saúde especializa-
da para quem não tem, em parce-
ria com a Faculdade de Ciências
Médicas da Unicamp (FCM), abre
suas portas com evento que acon-
tecerá a partir das 9h no Institu-
to de Otorrinolaringologia Cirur-
gia de Cabeça e Pescoço (IOU) da
Unicamp. Para saber mais e par-
ticipar, os interessados podem
acessar a página de inscrição.

“O Living Lab é uma iniciati-
va que promete mudar o curso de
como é feita a saúde no Brasil e
quem sabe no mundo”, comenta a
CEO da SAS Brasil, Sabine Zink,
diretamente de Campinas, onde
está localizado o laboratório. O es-
paço será um espaço de fomento a
inovações com foco em impacto
social e ambiental, incentivo à pes-
quisa e ensino em saúde digital. O
laboratório vivo, como também é
chamado, será um potencializador
de oportunidades para alavancar
a pauta de saúde digital no País,
e, com isso, promover uma  ex-
pansão do acesso aos cuidados
de saúde por meio da dissemi-
nação de tecnologias e modelos
assistenciais validados no espaço.

A co-fundadora da startup
social, Dra. Adriana Mallet, tam-
bém ressalta que o impacto pro-
posto pelo Living Lab é resultado
da união de quem quer ver a
transformação se tornar realida-
de. “Para fazer acontecer, unimos

o know-how de mais de uma dé-
cada de atuação da SAS Brasil,
com tecnologia de ponta e parcei-
ros que acreditam no desenvolvi-
mento de soluções para o desafio
do acesso à saúde”, complemen-
tou a diretora médica da SAS
Brasil que é egressa da Unicamp.
Além da FCM, Unicamp e IOU, o
Living Lab conta com a partici-
pação da Philips Foundation
como patrocinadora e a Roche
Farmacêutica como parceira.

“Focados em encontrar as
melhores oportunidades para
ampliar o cuidado ao paciente,
entendemos que este espaço será
fundamental no desenvolvimen-
to de tecnologias que busquem
atingir todas as pessoas, inde-
pendentemente de onde elas se
encontrem, fomentando a saú-
de digital no Brasil, oferecendo
mais um ambiente de formação
e desenvolvimento aos profissi-
onais e, por consequência, mais
acesso à saúde de qualidade a
todos”, afirma Lorice Scalise, pre-
sidente da Roche Farma Brasil.

Durante a inauguração, os
participantes poderão acompa-
nhar mesas de discussão sobre as
estratégias de Saúde Digital no
Brasil, apresentações de modelos
de atuação inovadores e a reali-
zação de uma teleultrassonogra-
fia ao vivo. O momento também
será marcado pela assinatura da
carta-acordo entre a SAS Brasil,
Unicamp e a Organização Pan-
Americana de Saúde para a reali-
zação do primeiro núcleo de teles-
saúde focado na saúde da mulher
e no cuidado materno-infantil.

Estudantes participando do planejamento do Living Lab

André Damaceno

LIVING LAB - Localizado no
IOU, o Living Lab é aberto para alu-
nos, profissionais e startups que
atuam na área para ampliarem
seus conhecimentos, criarem solu-
ções e validarem seus produtos. Da
tradução literal, laboratório vivo,
o Living Lab apresentará platafor-
mas de telemedicina, equipamen-
tos de telepropedêutica, soluções
em saúde móvel e digital que tor-
nam possível realizar consultas
remotas, compartilhar informa-
ções, realizar exames e promover a
colaboração entre os profissionais
de saúde e pacientes, independen-
temente da localização física.

Além de sua contribuição para
a assistência, o Living Lab será um
espaço para o desenvolvimento de
empreendedorismo de impacto na
saúde, atraindo interessados na
área para apresentarem seus pro-
dutos e soluções, e apoiando o de-
senvolvimento desses negócios.

Como espaço de treinamento, de-
senvolvimento de soluções e reali-
zação de teleatendimentos, o labo-
ratório abre as portas para testar e
validar protocolos e modelos de
assistência capazes de transfor-
mar o acesso e o financiamento
da saúde no Brasil e no mundo.

Ao longo dos próximos dois
anos serão realizados cursos livres,
treinamentos, projetos de extensão
e atendimentos todos focados no
desenvolvimento da Saúde Digital
no Brasil. Para isso, a estrutura terá
como apoio uma Unidade Móvel
de Saúde, carreta adaptada com
consultórios médicos e equipamen-
tos de ponta, além de uma sala de
apoio. O Living Lab também con-
tará com uma Sala Philips Foun-
dation, em homenagem à organi-
zação sem fins lucrativos holan-
desa que patrocina a iniciativa,
onde acontecerão atendimentos
com foco em saúde da mulher.

IIIIINTERNACIONALNTERNACIONALNTERNACIONALNTERNACIONALNTERNACIONAL

Alex Madureira visita o
Cônsul Geral da Coreia

Alex Madureira esteve na ma-
nhã de ontem (7) no Consulado
Geral da República da Coreia do
Sul, em São Paulo, o único consula-
do coreano na América Latina. Na
ocasião, o deputado estadual foi re-
cebido pelo Cônsul Geral da Repú-
blica da Coreia, Insang Hwang.

“Foi um encontro muito
profícuo e falamos sobre a im-
portância das relações instituci-
onais entre o Estado de São Pau-
lo e a Coreia do Sul, bem como
possíveis parcerias para investi-
mentos nos setores produtivos,
como é, por exemplo, a Hyundai
em Piracicaba. Primeira fábrica
de motores da montadora do país
asiático na América Latina e que
muito contribui com a geração de
emprego e renda em nossa Re-
gião Metropolitana de Piracica-
ba”, destacou Alex Madureira.

A reunião contou ainda com
a presença do Cônsul Policial, In
Ho Kim; do coordenador de as-
suntos políticos, Jorge Noh; do
chefe de gabinete de Alex Madu-

Aldo Guimarães

Neste mês, Alesp lançará Frente Parlamentar São Paulo & Coreia

reira, Eliseu Trovão; e do diretor
executivo da Associação Brasilei-
ra da Indústria do Vestuário
(ABIV), Bruno Bum Chin Kim.

“Durante a audiência defini-
mos ainda a data do dia 28 de
maio para o lançamento da Fren-
te Parlamentar São Paulo & Co-
reia, que será criada na Assem-
bleia Legislativa do Estado de São
Paulo e que terá minha coordena-
ção”, informou Alex Madureira.

Como forma de homenagem
e valorização à população coreana
que vive em São Paulo, já vigora
no Estado uma lei, aprovada na
Alesp, que instaurou o Dia da Cul-
tura Coreana, comemorado anu-
almente no dia 23 de fevereiro.

“Agradeço a receptividade
com que o cônsul me recebeu e
tenho certeza de que esse encon-
tro trará bons frutos pois 90% da
comunidade de coreanos do Bra-
sil está aqui em São Paulo, forta-
lecendo nosso Estado na econo-
mia e na relação dos dois paí-
ses”, finalizou Alex Madureira.

MMMMMANDANDANDANDANDAAAAATTTTTOOOOO     COLETIVCOLETIVCOLETIVCOLETIVCOLETIVOOOOO

Requerimento questiona a
execução da coleta seletiva

O requerimento 542/2024, de
autoria da vereadora Silvia Mo-
rales (PV), do mandato coletivo
A cidade é sua, foi aprovado na
26ª Reunião Ordinária, nesta se-
gunda-feira (6). Ele solicita infor-
mações ao Executivo sobre a co-
leta seletiva em Piracicaba.

Dentre as perguntas feitas no
requerimento, destaca-se a solicita-
ção de informações sobre possíveis
alterações na programação de cole-
ta seletiva nos bairros, bem como o
número de caminhões operando na
coleta seletiva e sua destinação.

A vereadora também ques-
tiona se o município realiza a co-
leta de resíduos não recicláveis
em empresas e cooperativas de
materiais recicláveis, e se há pro-
gramação específica para a cole-
ta em empreendimentos e empre-
sas geradoras de até 200 litros
por dia de materiais recicláveis.

A solicitação também abor-
da o cadastro e habilitação de
empresas ou cooperativas para
a coleta de materiais recicláveis
nos locais mencionados.

No requerimento, Silvia Mo-
rales menciona a lei complemen-
tar 251/2010, que trata do Pro-
grama de Coleta Seletiva de Re-

síduos Sólidos Domiciliares, e a
lei complementar 441/2022, que
incluiu a coleta seletiva nos con-
domínios residenciais e comer-
ciais, empreendimentos e empre-
sas geradoras de até 200 litros
por dia de materiais recicláveis.

Além disso, o requerimento
evoca o decreto municipal 18.364/
2020, que aprova a revisão do Pla-
no Municipal de Gestão Integrada
de Resíduos Sólidos, e a programa-
ção semanal disponível no site da
Secretaria de Infraestrutura e Meio
Ambiente (Simap) para a realização
da coleta seletiva no Município.

Durante a 26ª Reunião Ordi-
nária, a parlamentar disse que tem
recebido questionamento de mu-
nícipes e afirmou que a coleta se-
letiva está “a desejar”. Ela decla-
rou: “andei pelo Centro semana
passada e estava cheio de caixa de
papelão das lojas”, disse Silvia, que
também discutiu outro requeri-
mento na tribuna, o 541/2024, do
vereador Josef Borges (PP).

Ainda sobre o requerimen-
to 541/2024, o vereador Laér-
cio Trevisan Jr. (PL) afirmou
que “a coleta seletiva deixou de
existir” e citou bairros que não
estariam recebendo o serviço.
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Vereador aciona Ministério Público
para obter respostas a requerimento

O vereador Cássio Luiz Bar-
bosa, o Cássio Fala Pira (PL) en-
caminhou na última quarta-fei-
ra (2) uma representação ao Mi-
nistério Público de São Paulo,
para que sejam tomadas as de-
vidas providências pela falta de
respostas conclusivas e esclare-
cedoras, através dos questiona-
mentos realizados pelo requeri-
mento 430/2024, de sua auto-
ria, em nome do Poder Legis-
lativo. O parlamentar também
destaca que assina o documen-
to como presidente da Comis-
são de Saúde da Câmara.

Cássio Fala Pira explica
que os questionamentos reali-
zados no requerimento expres-
sam os  cuidados e as boas con-
dições de uso de utilização do
sistema de saúde disponibiliza-
do a todos os munícipes, sendo
direito de todos, em questiona-

mentos que solicitam informa-
ções com relação ao Hospital
Regional Dra. Zilda (Hospital
Regional de Piracicaba), locali-
zado na avenida Antônio Eli-
as, 1000, no bairro Santa Rita.

“Ocorre que não consegui-
mos compreender como o muni-
cípio investiu altíssimos valores
retirados dos cofres públicos,
como publicado na mídia local,
ainda mais tratando-se de um
hospital, onde a entidade não
tem informação nenhuma, nem
se quer do número de procedimen-
tos realizados. As informações,
que deveriam ser simples e de fá-
cil acesso, demonstram um total
desrespeito dos administradores.
Sendo assim, requeremos que seja
respondido de forma clara e es-
clarecedora todos os questiona-
mentos realizados pelo requeri-
mento” explica o vereador.

IIIIINTERCÂMBIONTERCÂMBIONTERCÂMBIONTERCÂMBIONTERCÂMBIO

Escola do Legislativo recebe visita da Câmara de Pirassununga

Visita foi realizada com o objetivo de conhecer
o trabalho da escola legislativa de Piracicaba

Assessoria Parlamentar

A Escola do Legislativo da
Câmara Municipal de Piracica-
ba “Antonio Carlos Danelon —
Totó Danelon” recebeu, na ma-
nhã desta terça-feira (7), a visi-
ta de representantes da Câmara
Municipal de Pirassununga. Os
visitantes foram recepcionados
pelo diretor da escola do legisla-
tivo, o vereador Pedro Kawai
(PSDB) e pela secretária da esco-
la, Érica Aparecida Cruz Dinis.

A visita foi realizada com o
objetivo de conhecer o funciona-
mento da escola legislativa de Pi-
racicaba para levar a experiência
para Pirassununga. “Viemos aqui
em outra oportunidade para ver o
funcionamento do legislativo com
o objetivo de levar mudanças para
nossa cidade e conhecemos a Esco-
la do Legislativo. Ficamos impac-
tados com o procedimento, alcan-
ce da escola e com a quantidade de
cursos e de pessoas que já tinham
sido atendidas pelo trabalho de
vocês aqui”, elogiou o vereador
João Henrique Trevillato Sundfeld

(União Brasil), segundo-secretá-
rio da Câmara de Pirassununga.

O vereador estava acompanha-
do da diretora legislativa da Câma-
ra de Pirassununga, Dalva Milaré
Arruda Lodi, e da educadora legis-
lativa Ana Júlia Galassi Gobesso.

João Henrique destacou a
importância de um projeto como
o da Escola do Legislativo para o
município de Pirassununga. Se-
gundo o parlamentar, apesar de
ser uma cidade menor, com 75
mil habitantes, o projeto pode ter
impacto positivo para população.
“Os primeiros passos estão sendo
dados, com a ideia sendo levada
adiante e planos sendo feitos para
iniciar com seminários e cursos.
Acredito que em cerca de um
mês tudo estará funcionando na
Câmara Municipal”, afirmou.

O vereador Pedro Kawai, di-
retor da Escola do Legislativo, des-
tacou a importância da visita de
outras Câmaras como prova de
que a escola está no caminho cer-
to. Ele ressaltou o compromisso da

instituição com a construção de
políticas públicas, a participação
popular e o trabalho sério ao lon-
go dos anos e enfatizou que a es-
cola é um espaço de participação
popular, não partidária ou políti-
ca. “Então, para nós é uma alegria

poder ter construído essa caracte-
rística, construir esse legado, e com
isso as escolas da região, de todo o
estado de São Paulo vem nos pro-
curar para entender o nosso funci-
onamento, porque ela foi um cres-
cente de 2017 para cá”, declarou.

LLLLLEGISLAEGISLAEGISLAEGISLAEGISLATIVTIVTIVTIVTIVOOOOO

Câmara derruba parecer e mantém PL que prevê adicional a motociclistas
Com placar de 11 a 7, foi der-

rubado, durante a 26ª Reunião
Ordinária, nesta segunda-feira
(6), o parecer contrário da CLJR
(Comissão de Legislação, Justiça
e Redação) ao projeto de lei nº
60/2024, de autoria do vereador
Gustavo Pompeo (Avante), que
dispõe sobre o pagamento de adi-
cional de periculosidade para tra-
balhadores do Serviço Municipal
de Água e Esgoto (Semae) que
utilizam motocicletas, nos termos
da Lei Federal nº 12.997/14. Ago-
ra, a matéria segue em tramita-
ção pelas demais comissões da
Câmara até voltar ao Plenário
para apreciação do mérito.

O projeto prevê que o adicio-
nal de periculosidade será equiva-
lente a 30% sobre o salário base do
trabalhador, a ser pago mensal-
mente, como compensação pelos
riscos da atividade. A matéria es-
tabelece ainda que o trabalhador
deve comprovar, por meio de lau-
do técnico, o uso regular de moto-

cicletas para locomoção no desem-
penho de suas funções no Semae.
Além disso, o projeto determina que
o não pagamento do adicional de
periculosidade, quando devido,
implicará a aplicação de multas e
penalidades previstas na Consoli-
dação das Leis do Trabalho (CLT).

Na justificativa do projeto, o
autor lembra que já existem tra-
balhadores estatutários do Semae
que recebem o adicional de peri-
culosidade, benefício obtido por
meio de ações judiciais. “O intui-
to desse Projeto de Lei é regula-
mentar esse direito aos demais
trabalhadores. Ao proporcionar
esse adicional, estamos incenti-
vando a segurança no ambiente
de trabalho, uma vez que reco-
nhecemos os perigos associados
à condução de motocicletas. Isso
promove a prevenção de aciden-
tes e a redução de incidentes re-
lacionados à atividade laboral”,
justifica Gustavo Pompeo.

Já o parecer da CLJR, que se-

gue a nota técnica elaborada pela
Procuradoria Legislativa, argu-
menta que seria de competência
exclusiva do prefeito as medidas de
alteração na remuneração dos ser-
vidores públicos municipais. O pa-
recer aponta vício de iniciativa, o
que demonstraria a ilegalidade e
inconstitucionalidade da matéria.

Na Tribuna, Gustavo Pom-
peo defendeu a rejeição do pare-
cer. Ele explicou que são 31 moto-
cicletas no Semae, para serviços
de leitura, manutenções emer-
genciais e fiscalização. Lembrou
ainda que, em resposta a requeri-
mento, a autarquia informou que
não efetuava o pagamento por
falta de regulamentação em lei
municipal e por isso ele resolveu
apresentar o projeto. O vereador
exibiu a foto do holerite de um fun-
cionário que já recebe o benefício
porque acionou a Justiça. “Se é um
direito, deve ser cumprido. Se o Se-
mae fornece a moto e isso é visto
como risco, deve ser pago”, avaliou.

O vereador Paulo Campos
também discutiu o projeto. “A
CLJR dá o parecer técnico, mas
o Plenário é soberano. Passa-
ram-se 10 anos da aprovação da
lei federal e não foi efetivada
na cidade até hoje”, criticou.

O vereador Rerlison Re-
zende (PSDB), o Relinho, des-
tacou que o benefício é devido
não somente aos funcionários
do Semae, mas aos servidores
de outras secretarias que tam-
bém trabalham com motocicle-
tas. “A vida é única. São tra-
balhadores que tomam chuva,
sol, frio, calor para atender
bem a população”, afirmou.

O vereador Laércio Trevisan
Jr. (PL) colocou que a questão é
antiga e apresentou um requeri-
mento que fez em 2014 sobre o
tema. Ele ainda solicitou que, se
há vício de iniciativa na maté-
ria, o Poder Executivo encami-
nhe o projeto para a Câmara e o
problema estará resolvido.
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Ação da Acipi chega ao
Piracicamirim nesta 4ª
Para acompanhar detalhes da ação e movimentação, os interessados podem
acessar as redes sociais da Acipi no Instagram e Facebook em @acipipiracicaba
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Em reunião, vereador
discute a destinação
a fundos municipais

A ação “Amor Pelas Mães
Está no Ar” promovida pela Acipi
(Associação Comercial e Industri-
al de Piracicaba) em comemora-
ção ao Dia das Mães prossegue
com a entrega dos balões do amor
hoje (8), das 10h às 13h, na Ave-
nida Dois Córregos, no bairro Pi-
racicamirim, nas proximidades do
Supermercado Beira Rio. Até o
próximo sábado (11), haverá a dis-
tribuição de balões de hélio com
mensagens carinhosas para as
mães, em alusão ao Dia das Mães,
celebrado no domingo (12).

Os balões da ação “Amor Pe-
las Mães Está no Ar” serão entre-
gues gratuitamente na Vila Rezen-
de (dia 9), Paulista (dia 10) e Cen-
tro (dia 11). Para acompanhar de-
talhes da ação e a movimentação,
os interessados podem acessar as
redes sociais da Acipi no Insta-

gram e Facebook em @acipipira-
cicaba. A Acipi também disponibi-
lizou gratuitamente layouts per-
sonalizados para os lojistas usa-
rem em suas redes sociais, com o
objetivo de promover vendas, esti-
mular negócios e atrair clientes du-
rante esse período significativo para
o comércio local. O material pode
ser facilmente encontrado acessan-
do as redes sociais da entidade.

De acordo com Marcelo Can-
çado, presidente da Acipi, a ação
busca criar um clima de comemo-
ração e reconhecimento ao papel
das mães, além de fomentar as
vendas. “No sábado passado (4 de
maio), estivemos na região de San-
ta Teresinha distribuindo balões.
A receptividade dos consumido-
res e lojistas foi fantástica. Nos-
sas equipes têm grandes expecta-
tivas para os próximos eventos,

Programação dos eventos
‘O Amor pelas mães está no ar’

– Ação comemorativa ao Dia das Mães
*Distribuição gratuita de balões de gás hélio-08/05/2024-10 às
13 horas-Av. Dois Córregos/Piracicamirim
*Distribuição gratuita de balões de gás hélio-09/05/2024-10 às
13 horas-Av. Rui Barbosa/Vila Rezende
*Distribuição gratuita de balões de gás hélio-10/05/2024-10 às
13 horas-Praça Takaki/Paulista
*Distribuição gratuita de balões de gás hélio-11/05/2024-10 às
13 horas-Rua Governador/ Centro
*Arquivo com artes de posts editáveis comemorativos ao
Dia das Mães- ht tps: / /dr ive.google.com/dr ive/ fo lders/
1KOr4DCwB6GYUXWYLRQaUD_qejkJX9HWJ

trazendo um toque de emoção e ca-
rinho para a data, enquanto forta-
lecemos os negócios dos nossos lo-
jistas”, afirmou Marcelo Cançado.

Detalhes da ação ‘O Amor

pelas mães está no ar’ estão sen-
do divulgados no Acipi Móvel,
comunicação aérea em avião,
spots de rádio e redes sociais
da Acipi (@acipipiracicaba).

Fotos: Divulgação

A intenção é criar um clima especial para celebrar o Dia das Mães Piracicamirim, Vila Rezende, Paulista e Centro com distribuição de balõesAndré Bandeira e o delegado da Receita Federal, Vitorio de Jesus

Assessoria Parlamentar

O vereador André Bandei-
ra (PSDB) e o delegado da Re-
ceita Federal, Vitorio de Jesus,
estiveram em reunião, na ma-
nhã desta segunda-feira (6), na
Receita Federal de Piracicaba,
para conversar sobre a destina-
ção do Imposto de Renda aos
fundos sociais municipais.

A destinação do tributo pode
ser efetuada durante a declaração,
diretamente no programa da Re-
ceita Federal. Os fundos benefici-
ados por essa destinação são os
da Criança e do Adolescente e do
Idoso. De acordo com o vereador,
em Piracicaba, empresas como
Cosan, Caterpillar e Arcelormit-
tal já aderiram a essa prática.

As destinações ao Fundo
Municipal dos Direitos da Crian-
ça e do Adolescente (Fumdeca) e
Fundo Municipal do Idoso (FMI)
não acarretam custos adicionais
e são realizadas de forma direta
no programa da Receita Federal.
O vereador pontuou que esses
fundos, enquanto instrumentos
de mobilização de recursos públi-
cos, são geridos com transparên-
cia visando a beneficiar a socie-
dade. Eles financiam projetos
aprovados pelo Conselho Munici-
pal dos Direitos da Criança e do
Adolescente (CMDCA) e CMI (Con-
selho Municipal do Idoso), que
também exercem a fiscalização
das ações previstas para o aporte.

Pessoas jurídicas têm a possi-
bilidade de destinar 1% do lucro
real para projetos sociais do muni-
cípio. Já a destinação na Declara-
ção de Imposto de Renda da Pes-
soa Física (DIRPF) é limitada a até
3% do imposto devido para cada
um dos fundos e até 6% direta-
mente para os projetos sociais.

De acordo com o vereador,
em relação à arrecadação, hou-
ve uma queda significativa nos
anos anteriores. Em 2022, a ar-
recadação para o Fumdeca foi de
R$ 2.662.485,89, enquanto em
2023 caiu para R$ 1.779.202,92.
Da mesma forma, a arrecada-
ção para o Fundo do Idoso re-
duziu de R$ 672.192,50 em 2022
para R$ 265.131,00 em 2023.

O Fumdeca e o FMI tem
como objetivo financiar progra-

mas e projetos que promovam,
protejam e defendam os direitos
da criança, do adolescente e da
pessoa idosa, respectivamente.
Esses fundos garantem que o di-
nheiro destinado seja utilizado em
projetos aprovados e fiscalizados
periodicamente pelo CMDCA.

Além dos fundos menciona-
dos, existem outros que podem
receber investimentos através da
arrecadação do Imposto de Ren-
da, como o Pronon (Programa
Nacional de Apoio à Atenção On-
cológica) e o Pronas/PCD (Pro-
grama Nacional de Apoio à Aten-
ção da Saúde da Pessoa com De-
ficiência (Programa Nacional de
Apoio à Atenção da Saúde da
Pessoa com Deficiência), desti-
nados a projetos de atenção on-
cológica e de saúde da pessoa com
deficiência, respectivamente.

Vitorio de Jesus enfatizou a
relevância das campanhas sociais
e salientou que, embora tenha ha-
vido uma boa arrecadação este ano,
ainda há margem para melhorias.
Ele ressaltou que a conscientização
sobre a destinação do IR pode fa-
zer uma diferença significativa na
vida da comunidade atendida.
“Nossa cidade tem potencial para
arrecadar R$ 45 milhões”, afir-
mou, sublinhando a importância
de se aproveitar ao máximo esse
potencial para o benefício coletivo.

A Receita Federal também de-
senvolve um projeto relacionado
aos bens apreendidos. Estes itens
que, geralmente depois de apreen-
didos, são destruídos, podem ser
doados a instituições filantrópicas,
desde que tenham sua identifica-
ção removida no caso de produtos
que contenham marcas. Para soli-
citar essas doações à Receita Fede-
ral, é necessário enviar um ofício
contendo todas as informações e
documentos necessários. Este pe-
dido pode ser feito pelo titular, pelo
representante legal ou pelo respon-
sável pela gestão de material e pa-
trimônio do órgão público.

André Bandeira ressaltou a
relevância da destinação desses
recursos e reiterou seu compromis-
so em colaborar na divulgação tan-
to para as empresas quanto para
as pessoas físicas do município.



A14
A Tribuna Piracicabana
Quarta-feira, 8 de maio de 2024

QQQQQUINTUINTUINTUINTUINTALALALALAL     DODODODODO P P P P PRRRRRUDENTEUDENTEUDENTEUDENTEUDENTE

Duo Luca & Vine é a atração
da quarta edição do projeto
Dupla apresentará clássicos do pop e do rock em versões
exclusivas amanhã (9), no Museu Prudente de Moraes
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Thermas Water Park
em programação especial

Divulgação

Há opções para brinquedos em todos os cantos do Parque

Que tal criar momentos ines-
quecíveis ao lado da mãe neste pró-
ximo Dia das Mães de uma forma
diferente? Com programação espe-
cial, o Thermas Water Park São
Pedro, um dos parques aquáticos
mais completos do país, é o local
ideal para essa comemoração.

A combinação perfeita para
essa curtição ficará com as "Divas
do Samba" e uma deliciosa feijoada
aos sábados e domingos de maio.
Nos dias 11 e 12 de maio, a atração
musical será com a banda Samba
de Rainha, cantando vários suces-
sos autorais e nacionais. E para as
mamães, serão entregues rosas em
comemoração à data especial.

Além dessa programação, o
parque aquático, que fica cerca de
2 horas da capital paulista, ainda
conta com o maior parque infantil
da América Latina; a praia do in-
terior, com a piscina de ondas; qui-
lômetros de toboáguas; e as mais
de 20 atrações para toda a famí-
lia, proporcionando experiências
únicas com águas quentes de até
36ºC e contato com a natureza em
uma paisagem de tirar o fôlego.

Ainda no complexo, a Fazen-
dinha do Vô Bráulio atrai crian-
ças e adultos para uma experiên-
cia a parte, permitindo momentos
únicos entre as mães e filhos inte-
ragirem com a vida no campo e
com animais como avestruz, mi-
nivacas, galinhas, porquinhos,
pavão e muitos outros bichinhos.

Com reconhecimento interna-
cional, o Thermas Water Park foi
apontado como o 7º parque mais
visitado da América Latina e o 4º
do Brasil, pela Themed Entertain-
ment Association (TEA). Em sua
estrutura, o parque ainda possui
restaurantes, lanchonetes, sorvete-
ria, loja de conveniência, locação
de armários, estacionamento, en-
fermaria e segurança aquática,
além de uma área totalmente VIP
com bangalôs para as famílias
que buscam mais privacidade.

Idealizado no início da déca-
da de 90 pelo Grupo JS Andrade,
o Thermas Water Park de São Pe-
dro é um complexo turístico com
o diferencial de fácil acesso a par-

tir de importantes centros urba-
nos, rodovias e localizado a me-
nos de uma hora do Aeroporto
Internacional de Viracopos.

HOSPEDAGEM - Para
quem quer aproveitar ainda mais,
que tal dar de presente para a ma-
mãe uma boa opção de hospeda-
gem? Então, o São Pedro Ther-
mas Resort, que fica ao lado do
parque aquático, trará ainda
mais experiência nesta data. O
projeto imobiliário turístico do
Grupo JS Andrade e parceiros,
têm apartamentos mobiliados de
42,63 metros quadrados cada,
com quarto, cozinha, sala e ba-
nheiro, além da área de lazer ex-
clusiva com lobby, restaurante,
atrativos para adultos e crianças,
ofurôs, espaço kids, play-ground,
academia, saunas seca e úmida,
SPA, salas de massagem, hidro-
massagens, bares, PUB e Tratto-
ria, conveniência, cinema, salão de
jogos, mirante e piscina coberta e
aquecida. Para garantir a sua hos-
pedagem, o São Pedro Thermas Re-
sort acaba de lançar um site novi-
nho, onde você pode garantir a sua
reserva em até 10x sem juros.

INGRESSOS - Para obter
descontos de até 70% (lotes limita-
dos), é preciso comprar antecipado
através do site www.themas.
com.br, pelo telefone 4000-2998 (a
ligação é direta sem DDD), ou ain-
da através da Central de Vendas
via WhatsApp (19) 3112-3389. Para
grupos e excursões a partir de 15
pessoas, existem condições especiais
que podem ser conferidas por aten-
dimento via WhatsApp através do
número (19) 3112-3394. Para mais
informações ou reservas no São Pe-
dro Thermas Resort, o contato é (19)
3113-5550 ou pelo site www.
saopedrothermasresort.com.br .

SERVIÇO
O Thermas Water Park São
Pedro fica na Rodovia Geral-
do de Barros - SP 304 - Km
189 - Fazenda Limoeiro, São
Pedro (SP). Mais informações
pelos números 4000-2998
(sem DDD), (19) 3112-3388,
(19) 3181-2111, (19) 3481-
0900 ou www.thermas.com.br

Como uma forma de ocupar
mais espaços do histórico casa-
rão na área central de Piracica-
ba, que em outros tempos foi a
moradia do primeiro presidente
republicano do Brasil, o Museu
Prudente de Moraes promove
desde fevereiro de 2024 o Projeto
Quintal do Prudente. A quarta
edição, que acontece amanhã (9),
a partir das 19h, terá show do duo
Luca & Vine. O evento é gratuito,
com realização da Semac (Secre-
taria Municipal da Ação Cultural).

A dupla, na ativa desde
2019, toca pop e rock e os músi-
cos se dedicam na elaboração de
composições e arranjos de alta
qualidade, agregando ao reper-
tório diversas músicas vibrantes
e conhecidas do grande público.

“O projeto consiste em trazer

ao Museu artistas piracicabanos
e da região para demonstrar seus
talentos musicais ao público em
geral. Para isso, os músicos se

Divulgação

Dupla apresentará clássicos do pop e do rock em versões exclusivas

apresentarão na área externa do
Museu, no antigo quintal da casa
de Prudente de Moraes. O local,
famoso por suas jabuticabeiras,

paixão do ex-presidente, torna-se
palco para levar à comunidade
toda sonoridade de nossa cida-
de, criando assim um ambiente
onde a cultura piracicabana pos-
sa ser difundida”, destaca Ana
Torrejais, a diretora do museu.

No Quintal do Prudente,
além da apresentação musical,
serão também comercializados ali-
mentos e bebidas para completar
o ambiente intimista do evento.

SERVIÇO
Quintal do Prudente com o
duo Luca & Vine. Amanhã (9),
a partir das 19h, no quintal
do Museu Histórico e Peda-
gógico Prudente de Moraes.
Na rua Santo Antônio, 641
(entrada pela rua 13 de Maio).
Evento gratuito. Informações/
WhatsApp: (19) 3422-3069.

VVVVVALINHOSALINHOSALINHOSALINHOSALINHOS

Circuito Corridas Pague Menos teve mais de 1.400 corredores
Na manhã do último domin-

go (5), com temperatura agradável
de outono, mais de 1400 pratican-
tes e entusiastas da corrida de rua
estiveram presentes na terceira eta-
pa do Circuito Corridas Pague Me-
nos 2024, que aconteceu na cidade
de Valinhos, interior de São Paulo.
Com supervisão técnica da FPA
(Federação Paulista de Atletismo),
organização da Chelso Sports e pa-
trocínio da Rede de Supermerca-
dos Pague Menos, contou com as
distâncias de 5km e 10km, mascu-
lino e feminino, e a corridinha Kids.

Os inscritos concorreram a
vales-compras nas lojas do Super-
mercados Pague Menos. Os prêmi-
os foram entregues aos cinco pri-
meiros colocados nas categorias
feminina e masculina, nos 5 km e
10 km. Além disso, a equipe Girls
Runners, recebeu um prêmio de
R$ 1.000,00 em reconhecimento
por ser a equipe com maior núme-
ro de inscritos. Abaixo, os atletas
vencedores de cada categoria: 5
KM - FEMININO: 1º Colocado:

Inaugurada em 1989, a
Rede de Supermercados Pa-
gue Menos está entre as 40
maiores empresas supermer-
cadistas do Brasil, conforme o
ranking da Associação Brasilei-
ra de Supermercados (ABRAS).
Atualmente, possui 36 lojas em
funcionamento nas cidades de
Americana, Araras, Artur No-
gueira, Boituva, Campinas,
Hortolândia, Indaiatuba, Itu, Li-
meira, Mogi Guaçu, Nova
Odessa, Paulínia, Piracicaba,
Santa Bárbara d’Oeste, Salto,
São João da Boa Vista, São

Marina Malachias - Tempo
00:19:01; 2º Colocado: Lidiane
Batista dos Santos - Tempo:
00:19:15; 3º Colocado: Najara
Cristina Louzada - Tempo:
00:19:24; 4º Colocado: Edna Ma-
ria de Almeida - Tempo: 00:19:26;
5º Colocado: Tatiana Rodrigues
Fernandes  - Tempo: 00:19:42. 5
KM - MASCULINO: 1º Coloca-
do: Lucas Bissoli - Tempo:
00:15:13; 2º Colocado: Andre San-
tana- Tempo: 00:15:18; 3º Coloca-
do: Jhenniffer Raissa Bueno da
Silva - Tempo: 00:15:34; 4º Colo-
cado: Elionay Ferreira Correia-
Tempo: 00:15:42; 5º Colocado:
Izaquiel Fonseca Pereira - Tempo:
00:16:04. 10 KM - FEMININO:
1º Colocado: Raisa Marcelino -
Tempo: 00:38:36; 2º Colocado:
Hildeme Cardoso de Santana -
Tempo: 00:39:05; 3º Colocado:
Tamyres Mattos- Tempo:
00:39:29; 4º Colocado: Rafaela
Damazio da Silva - Tempo:
00:42:16; 5º Colocado: Sara Sari-
nha- Tempo: 00:45:17. 10 KM -

Pedro, Sumaré, Tietê e Vali-
nhos. A empresa possui um
Complexo Administrativo, Lo-
gístico e Entreposto de Carnes
em Santa Bárbara d’Oeste,
com 200 mil m². Com mais de
sete mil colaboradores, segue
em constante expansão. A fór-
mula do bom atendimento, so-
mada aos produtos de quali-
dade e aos preços imbatíveis,
faz da varejista sinônimo de
qualidade, economia, comodi-
dade, competência e varieda-
de.  Supermercados Pague
Menos “Faz Sua Vida Melhor”!

HISTÓRIA

Sobre a Rede Pague Menos

MASCULINO: 1º Colocado: Da-
mião Ancelmo de Souza - Tempo:
00:31:36; 2º Colocado: Edson Ti-
burcio Alves  - Tempo: 00:31:44;
3º Colocado: Eder Uillian Oliveira
da Silva - Tempo: 00:32:18; 4º
Colocado: Silvano Lima Pinto -
Tempo: 00:32:50; 5º Colocado:
Luan Bissoli - Tempo: 00:33:08.

Vlaj Lindemuth, Analista de
Sistemas, participou pela primeira
vez do Circuito Corridas Pague Me-
nos em outubro de 2023, na etapa
de Mogi Guaçu. A partir de então,
marcou presença nas etapas seguin-
tes. “Minha namorada e eu conhe-
cemos o Circuito ano passado, fo-
mos correr em Mogi Guaçu e de lá
pra cá não perdemos mais. Nesse
ano, estamos sentindo que nosso
ritmo tem melhorado. Infelizmen-
te, na véspera dessa última corrida,
em Valinhos, sofri um acidente de
bicicleta e quebrei o punho do braço
esquerdo, mas como o resto do cor-
po não foi afetado, estive presente

mesmo assim, só caminhei rápido e
completei 5km em 47minutos. Jane,
minha namorada, foi na frente e fez
em 37 minutos”, conta Lindemuth.
“Estamos muito felizes em poder
participar, isso tem nos motivado a
praticar mais exercícios e cuidar me-
lhor da nossa saúde. Outra coisa
interessante é que, apesar da uni-
dade do Pague Menos ser do outro
lado da nossa cidade, Hortolândia,
nós temos dado preferência para
comprar lá, pois tem produtos
que gostamos e preço bom, além
do compromisso em promover es-
sas atividades que visam melho-
rar a saúde da população de toda
a nossa região”, complementa.

As próximas etapas do Circui-
to Corridas Pague Menos estão
programadas para as cidades de
Itu (16/6), Piracicaba (29/9), Mogi
Guaçu (20/10) e Campinas (17/11).
As inscrições para todas as etapas
já estão disponíveis no site https://
www.corridapaguemenos.com.br/Evento em Valinhos aconteceu no último domingo (5)

Fotos: Divulgação

Valinhos pódio 5k Feminino Valinhos pódio 5k Masculino

Valinhos pódio 10k Feminino Valinhos pódio 10k Masculino
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Pedro Kawai representa a cidade em
encontro com 1º-ministro do Japão
Vereador acompanhou Fumio Kishida em duas das agendas em São Paulo

TTTTTALASSEMIAALASSEMIAALASSEMIAALASSEMIAALASSEMIA

Médico da Santa Casa explica
causas, sintomas e tratamento

Divulgação

Primeiro-ministro japonês visitou o Brasil no último sábado (4), ocasião
em que realizou discussões sobre relação entre os dois países

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) representou a Câmara
Municipal de Piracicaba, no úl-
timo sábado (4), na visita do pri-
meiro-ministro do Japão, Fumio
Kishida, em São Paulo. Discus-
sões sobre o fortalecimento da
parceria estratégica e comercial
entre os dois países, bem como a
possibilidade de um acordo co-
mercial entre o Mercosul e o Ja-
pão estiveram na pauta.

A visita marca um evento
significativo, pois, após seis
anos que um primeiro-ministro
japonês pisa em solo brasileiro.
A última vez foi em 2016, quan-
do o ex-primeiro-ministro Shin-
zo Abe esteve no país para parti-
cipar do encerramento dos Jogos
Olímpicos no Rio de Janeiro.

Kawai acompanhou Kishida
em duas das agendas em São Pau-
lo: na Sociedade Brasileira de Cul-
tura Japonesa e de Assistência So-
cial (Bunkyo) e no Salão Nobre da
Faculdade de Direito da USP
(Universidade de São Paulo).

“A vinda do primeiro-minis-
tro Fumio Kishida ao Brasil é
motivo de orgulho, não somente
para nossa comunidade que é a
maior do mundo fora do Japão,
mas a todo povo brasileiro, por
conta do respeito e história do
Japão e suas lideranças mundo
afora”, destacou o vereador.

Durante seu pronunciamen-
to, Kishida destacou o recente
acordo que isentou a exigência
de visto de curta permanência
para brasileiros em viagem ao
Japão, estabelecido em 2023.

O tema já havia sido ampla-
mente discutido entre autorida-
des japonesas e brasileiras na
Missão Parlamentar no Japão,
na qual o vereador Kawai parti-
cipou em março de 2023 com
mais 9 parlamentares do Brasil.

Em São Paulo, Kishida foi ca-
lorosamente recebido pela comuni-
dade nipo-brasileira, no grande
auditório da Sociedade Bunkyo,
com mais de 1.200 convidados. Ele
visitou também a Japan House,
casa de cultura na avenida Paulis-
ta mantida pelo governo japonês
em apenas mais duas cidades do
mundo, Londres e Los Angeles.

Na USP, Kishida proferiu
uma palestra sobre os rumos da
política diplomática do Japão
para a América Latina. Ele foi re-
cebido pelo reitor da universida-
de, Carlos Gilberto Carlotti Juni-

NIPOS

Vereador eleito presidente de federação do Centro-Oeste
Entidade que agrega 17

representantes de 14 muni-
cípios, a Fenco (Federação
dos Nipos da Região Centro
Oeste) terá na sua presidên-
cia, até o ano de 2025, o pi-
racicabano Pedro Kawai.

As metas da nova direto-
ria são a criação de um fun-
do de apoio aos Nipos, de
uma organização de comis-
sões de estudos para o for-
talecimento da participação
do jovem nikkey, da cultura e
de acesso às leis de incenti-
vo à Cultura e ao Esporte.

“Representar os 17 Ni-
pos da Região Centro Oes-
te é de enorme responsabi-
lidade, por dois motivos. Pri-
mei ro,  por  suceder  dois
grandes gestores e repre-
sentantes nikkeys, Tadayoshi
Hanada e Claudio Terasaka,
e, claro, pela força e repre-
sentatividade de nossa re-

como o Bunkyo (Sociedade
Brasileira de Cultura Japone-
sa e de AssistênciaSocial) e
o Consulado Japonês.

Kawai foi aclamado para
o cargo em eleição no dia 14
de abril, na sede do Instituto
Cultural Nipo-Brasileiro de
Campinas. A nova diretoria terá
ainda Selma Ohia, do Nipo Su-
maré, como primeira vice-pre-
sidente; Claudio Terasaka, do
Nipo Salto, como segundo
vice-presidente; Denis Te-
ruya, do Nipo Campinas, como
primeiro secretário; e Cleusa
Assato, do Nipo Americana,
como segunda secretária.

Integram a Fenco repre-
sentantes das cidades de
Americana, Atibaia, Bragan-
ça Paul is ta ,  Campinas,
Campo Limpo Paulista, In-
daiatuba, Itatiba, Itu, Jundi-
aí, Mogi-Guaçu, Piracicaba,
Salto, Sumaré e Vinhedo.

gião na preservação da cultu-
ra japonesa”, diz Pedro Kawai.

Entre outubro de 2006 e ju-
nho de 2012, foi diretor do Cen-
tro Cultural na Estação da Pau-
lista. Foi também presidente do
Conselho Municipal do Idoso
de 2011 a 2012 e vice-presi-
dente do Conselho Municipal
da Criança e do Adolescente de
2011 a 2012, período em que
trabalhou junto ao Fumdeca
(Fundo Municipal dos Direitos
da Criança e do Adolescente).

A entidade conta com re-
presentantes de 17 clubes Ni-
pos da região e visa o fortale-
cimento das associações de
japoneses, a preservação e a
divulgação da cultura japone-
sa e a ampliação das iniciati-
vas do poder público nas esfe-
ras nacional, estadual e muni-
cipal. A Fenco busca ainda
ampliar a representatividade
junto aos órgãos japoneses,

or, e pelo diretor da faculdade,
Celso Fernandes Campilongo.

Ainda na capital paulista, par-
ticipou da abertura de um fórum
empresarial e se encontrou com o
vice-presidente Geraldo Alckmin.
Na pauta, a discussão de possíveis
parcerias comerciais entre os dois

países, com foco na retomada das
negociações entre o Mercosul e o
Japão. As relações comerciais en-
tre as nações movimentaram mais
de R$ 58 bilhões no ano passado.

A visita ao Brasil começou
na sexta-feira (3) de manhã, em
Brasília, onde foi recebido pelo

presidente Luiz Inácio Lula da
Silva. Em reunião bilateral fe-
chada, Lula e Kishida trataram
de temas como comércio, meio
ambiente e transição energéti-
ca, além de firmarem acordos
para cooperação em economia
verde e transição energética.

Divulgação

O hematologista André Gervatoski alerta para
os sintomas e prevenção da doença

Mais de dois milhões e 300 mil
pessoas no Brasil, o equivalente a
1,1% da população, apresentam sín-
dromes talassêmicas. Em alusão ao
Dia Internacional da Talassemia,
08 de maio, o médico hematologis-
ta André Gervatoski, diretor técni-
co da Santa Casa de Piracicaba,
explica que a talassemia, também
chamada de anemia do Mediter-
râneo, é um tipo de anemia here-
ditária, transmitida de pais para
filhos, causando a produção ina-
dequada de hemoglobina.

O problema é causado por al-
terações em um dos genes do cro-
mossomo 16, que regula a produ-
ção das cadeias alfa de globina;
ou do cromossomo 11, que con-
trola as cadeias beta. “Nas for-
mas graves da talassemia, o paci-
ente precisa receber transfusões
de sangue regulares, pois a pro-
dução de células vermelhas (que
transportam oxigênio) fica com-
prometida, podendo ocorrer can-
saço, prejuízo do crescimento,
aumento do volume abdominal,
icterícia e, a longo prazo, compro-
metimento da função dos outros
órgãos”, explica Gervatoski.

Segundo ele, entre os princi-
pais sintomas da doença estão a
aparência pálida, aumento do baço,
coloração amarela da pele (icterí-
cia), deformidades ósseo-faciais,
inchaço abdominal e urina escura.

“Diante desses sintomas, a
pessoa deve procurar um médico
hematologista por ser o especialis-
ta responsável pelo diagnóstico,
tratamento e prevenção de doen-

ças relacionadas ao sangue”, disse
Gervatoski. Ele ressalta que, como
a talassemia é uma doença de ori-
gem genética, a prevenção pode
ser feita por meio de avaliação he-
matológica dos pais, eletroforese
de hemoglobina e confirmação
pela pesquisa das mutações para
auxiliar nesse tipo de análise.

Ele conta que a maioria das
pessoas é portadora da forma
leve, a talassemia minor, que não
precisa de tratamento. As pesso-
as com a forma mais grave, a ta-
lassemia intermedia e Major, ne-
cessitam de acompanhamento
desde o primeiro ano de vida e
podem precisar de cirurgia para
remover o baço (esplenectomia),
transfusões de sangue e terapia de
quelação para retirada de ferro do
sangue. “Como um dos tratamen-
tos sugeridos inclui transfusão de
hemácias, pode haver acúmulo de
ferro no organismo, o que afeta
órgãos como coração, fígado e
glândulas endócrinas”, justificou.

Em função deste cenário, os
talassêmicos também devem
manter contínuo o acompanha-
mento com um cardiologista,
devido ao aumento das complica-
ções cardíacas nessa população, ge-
ralmente a partir da adolescência.

O tratamento curativo ocor-
re com transplante de medula
óssea, que é uma realidade para
quem tem doador compatível.
Há também a proposta curativa
com terapia gênica que se en-
contra em desenvolvimento e
apresenta resultados promissores.

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para
dois carros quintal no fundo um quar-
to e um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------

TROCO CHÁCARA POR CASA em
Águas de São Pedro Valor:
500.000,00. Fone: 19-99768-6812.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19 998963876.
------------------------------------------
KITNET EM SANTOS - Embaré, 50
ms da praia, vende tratar 19 9
9655 2367.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Ve-
lhinhos de Piracicaba. Chalés e
Flats. Estuda permuta com imóvel.
Fone e Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770.
Telefone e Whatzapp (19) 3372-
9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo
de reciclagem, enviar currículo na Rua
General Camara 488, Jd Califórnia.
------------------------------------------

COROLLA BRANCO PÉROLA 2018,
flex, GLI Upper - R$ 89.900,00. Fa-
lar com Luciana 19 99310-3915.
------------------------------------------

CONTRATA-SE:
- Motorista carteira D
- Ajudante de motorista

E-mail
contratantc@gmail.com

VENDO
Sítio 20.000 m2
em São Pedro,
3 km da cidade,

nascente,
córrego, luz, vis-
ta para a serra.

Registrado
R$ 320 mil.

Luiz (11)
9999-88701.

AVISO DE REPUBLICAÇÃO DE  LICITAÇÃO
Em razão de impugnação apresentada, comunicamos a republicação da licita-
ção do Pregão Eletrônico- Registro de Preço nº 19/2024, Processo: 261/2024,
que tem por objeto a aquisição de PNEUS NOVOS As propostas serão acolhidas
com início no dia 09/05/2024, às 10:00 horas até às 08:00 horas do dia 21/
05/2024. O início da sessão de disputa de preços ocorrerá às 09:00 horas do
dia 21/05/2024. Deve ser observado o horário de Brasília. O Pregão Eletrônico
será realizado em sessão publica por meio da Internet, por intermédio do Siste-
ma BNC - acessível em www.bnc.org.br. O edital completo encontra-se à dispo-
sição no Departamento de Compras e Licitações, sito a Rua Valentim Amaral
748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-9223 ou através do site:
https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas ou www.bnc.org.br. São Pe-
dro, 07 de maio de 2024. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos

RELACIONAMENTO
NAMORO PROF. DE MEIA IDADE,

APOSENTADO, PROCURO, MULHER
ACIMA DE 25 ANOS, PARA

RELACIONAMENTO SÉRIO.
CONDIÇÕES SER TEMENTE A

DEUS, SINCERA, SAIBA OUVIR,
ALEGRE, ETC.

SE TIVER FILHOS, NÃO INTERFIR
NO RELACIONAMENTO.

TROCA DE FOTOS PELO WATSAP.
MORO EM PIRACICABA CONTATO

(19)996072654 COM PROF. LUCIO.
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FALECIMENTOS

FALECIMENTOS

Edital de Leilão – Romualdo Pandolfo, leiloeiro oficial Jucesp
1201, torna público que realizará leilão online no site:
www.totalleiloes.com.br Piracicaba/SP, de diversos bens  do dia
13 a 31 de Maio  de 2024, exceto aos domingos e feriados.

FARIA & FARIA FABRICACAO E USINAGEM DE PECAS INDUSTRI-
AIS LTDA, torna público que recebeu da SIMAP - Secretaria Muni-
cipal de Infraestrutura e Meio Ambiente de forma concomitante a
Licença Prévia, Instalação e Operação Nº 2022 - 178843 para
atividade de fabricação de máquinas para a indústria metalúr-
gica, peças e acessórios, exceto máquinas-ferramenta, locali-
zada a Rua Guilherme Bannitz Netto, Guamium, Piracicaba-SP.

SR. JHONNATA CLEVERTON
DOS SANTOS faleceu anteon-
tem, nesta cidade, contava 32
anos, filho do Sr. Jose Ribeiro
dos Santos e da Sra. Maria Con-
ceição Nascimento dos Santos;
deixa o filho: Arthur Nascimento
dos Santos. Deixa irmãos, de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às
17h00 da sala “02” do Velório
do Cemitério Municipal da Vila
Rezende, para a referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. CARLOS DONIZETI DA SIL-
VEIRA faleceu ontem, nesta ci-
dade, contava 67 anos, filho dos
finados Sr. Jose Martins da Sil-
veira e da Sra. Maria das Dores
de Jesus, era casado com a Sra.
Madalena Aparecida Natale Sil-
veira, deixa os filhos: Andre Do-
nizeti da Silveira; Alexandre Jose
da Silveira e Leandro Rui da Sil-
veira. Deixa demais familiares
e amigos. Seu sepultamento
será realizado hoje, saindo o
féretro às 13h00 do Velório da
Saudade, sala “04” para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSE NASCIMENTO DOS
REIS (ZÉ MOLINHA) faleceu on-
tem, nesta cidade, contava 63
anos, filho dos finados Sr. Nas-
cimento Francisco dos Reis e
da Sra. Maria Madalena dos
Reis, era casado com a Sra.
Aparecida dos Reis, deixa os
filhos: Fabio Jose dos Reis;
Kleber Aparecido dos Reis, ca-
sado com a Sra. Adila Aline dos
Reis e Gralciline dos Reis. Dei-
xa netos, bisneta, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepul-
tamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 13h00  do
Velório do Cemitério Municipal
da Vila Rezende, sala “02”,
para o Cemitério Municipal da
Saudade de São Pedro - SP. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA ROSANI CALDARI
FLORIDA faleceu ontem, nesta
cidade, contava 82 anos, filha
dos finados Sr. Ernesto Caldari
e da Sra. Maria Schievano Cal-
dari, era viúva do Sr. Decio Flo-
rida; deixa os filhos: Maria Fer-
nanda Florida Delmont, casada
com o Sr. Odilon Delmont Filho;
Decio Florida Junior, casado
com a Sra. Virginia de Sordi Vi-
lela Florida e Patricia Mara Flo-
rida Copoli, falecida deixando
viúvo o Sr. Odair Benedito Co-
poli. Deixa netos, bisnetos, de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento será realizado
hoje, saindo o féretro às 14h00
da sala “A” do Velório do Ce-
mitério Parque da Ressurrei-
ção, para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. MAGALI PALMA AMSTAL-
DEN faleceu ontem, nesta cida-
de, contava 61 anos, filha do Sr.
Sergio Palma, falecido e da Sra.
Olga Osti Palma, era viúva do

Sr. Francisco Jose Amstalden;
deixa a filha Vitoria Palma Ams-
talden, os irmãos: Marcia Pal-
ma Borges, casada com o Sr.
Geraldo Borges de Paula; Ma-
ria Cristina Palma e Reginaldo
Palma, falecido, deixando viúva
a Sra. Neusa Maria Arthur Pal-
ma. Deixa sobrinhos, demais
familiares e amigos. Seu sepul-
tamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 15h00 do
Velório do Crematório Memori-
al Metropolitano de Piracicaba,
sala “Esmeralda”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JUSTINO LEITE faleceu an-
teontem, nesta cidade, contava
99 anos, filho dos finados Sr.
Agostinho Tobias Leite e da Sra.
Izaura Maria de Toledo, era viú-
vo da Sra. Vergilia Leite; deixa
os filhos: Justino Luis Leite,
casado com a Sra. Terezinha de
Jesus Dias Leite; Dalila Leite
Teixeira, casada com o Sr. Jose
Olimpio Teixeira e Marli Leite
Julião, casada com o Sr. Anto-
nio Eli Julião. Deixa netos, bis-
netos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi rea-
lizado ontem, tendo saído o fé-
retro às 17h00 do Velório da
Saudade, sala “04”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. FRANCISCO BRAZ MOREI-
RA DA SILVA faleceu anteon-
tem, nesta cidade, contava 69
anos, filho dos finados Sr. Mi-
guel Moreira da Silva e da Sra.
Aurora Alves da Silva, era viú-
vo da Sra. Maria Nilce Soares
da Silva; deixa os filhos: Sue-
len Lais Moreira de Toledo,
casada com o Sr. Wellington
Andre de Toledo; Erica Tais
Moreira da Silva, casada com
o Sr. Pedro Guilherme de Sou-
za; Selma Moreira da Silva,
casada com o Sr. Tiago Mo-
reira Silva e Rudinei Moreira
da Silva. Deixa netos, bisne-
tos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi re-
alizado ontem, tendo saído o
féretro às 16h00 da sala “03”
do Velório do Cemitério Muni-
cipal da Vila Rezende, para a
referida necrópole. À família
e amigos enlutados os sen-
t imentos de pesar da Abi l
Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA APARECIDA COS-
TA DA SILVA faleceu anteontem,
na cidade de Campinas/SP,
contava 93 anos, filha dos fina-
dos Sr. Antonio Costa e da Sra.
Maria Jose Costa, era viúva do
Sr. Octavio da Silva; deixa o fi-
lho: Jorge Antonio da Silva. Dei-
xa demais familiares e amigos.
O velório ocorreu ontem das
08h00 às 13h00 na sala “Dia-
mante” do Velório do Cremató-
rio Memorial Metropolitano de
Piracicaba, tendo seguido o fé-
retro às 13h15 para a realiza-
ção da Cerimônia de Homena-
gens Póstumas no “Salão
Nobre” do mesmo local. Pro-
cedimentos de Cremação se-
rão realizados posteriormen-
te. À família e amigos enluta-

dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ANNA GARCIA ALVES fa-
leceu anteontem, nesta cida-
de, contava 96 anos, filha dos
finados Sr. Miguel Garcia e da
Sra. Conceição Avejanedas,
era viúva do Sr. Salvador Pe-
reira Alves; deixa os filhos:
Salvador Tadeu Pereira Alves;
Josefina Conceição da Evan-
gelista; Maria Lurdes Pereira
Alves Manesco, falecida e
Laurinda Pereira Canale, fa-
lecida. Deixa netos, bisnetos,
tataranetos, demais familia-
res e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 16h00
da sala “A” do Velório do Ce-
mitério Parque da Ressurrei-
ção, para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSÉ CARLOS DO NASCI-
MENTO faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 76 anos,
filho da Sra. Josefa Maria da
Conceição, falecida, era viúvo da
Sra. Maria de Lourdes da Silva
do Nascimento; deixa as filhas:
Ana Carla do Nascimento Lo-
pes, casada com o Sr. Marcelo
Donizete Lopes e Cleidiane da
Silva do Nascimento, casada
com o Sr. Otacilio Rodrigues da
Silva. Deixa netas, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 17h00
da sala “01” do Velório do Ce-
mitério Municipal da Vila Re-
zende, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. CARMEN CERIGATTO STI-
PP faleceu anteontem, nesta
cidade, contava 85 anos, filha
dos finados Sr. José Cerigatto
e da Sra. Benedicta Muzarania,
era viúva do Sr. Geraldo Concei-
ção Stipp; deixa os filhos: Luci-
ana Helena Stipp da Silva; Jose
Francisco Stipp; João Luis Sti-
pp, casado com a Sra. Deuzui-
ta Gesuina Stipp; Paulo Sergio
Stipp, casado com a Sra. Maria
Sonia de Assis Stipp e Marisa
Stipp de Sousa, casada com o
Sr. Manoel Guedes de Sousa.
Deixa netos, bisnetos, demais
familiares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 16h00 do
Velório Municipal de Rio das Pe-
dras/SP, para o Cemitério Muni-
cipal da cidade de Rio das Pe-
dras/SP. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ANA CRISTINA BANZATTO
LEME faleceu ontem, nesta ci-
dade, contava 72 anos, filha dos
finados Sr. David Antonio Ban-
zatto e da Sra. Almira Caprecci
Banzatto, era viúva do Sr. Luiz
Carlos Leme; deixa os filhos:
Cristiano Sommer Leme e Cris-
tiane Sommer Leme. Deixa o
neto Arthur, demais familiares
e amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído o
féretro às 13h00 do Velório da
Saudade, sala “02”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados

os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ANNA TERESA GIANNETTI
GONZAGA faleceu ontem, nesta
cidade, contava 90 anos, filha
dos finados Sr. Michele Giannetti
e da Sra. Maria Giannetti, era vi-
úva do Sr. Bento Dias Gonzaga;
deixa os filhos: Dr. Bento Dias
Gonzaga Filho, casado com a
Sra. Anabina Bertochi; Arminda
Giannetti Gonzaga Orsi, casada
com o Sr. Arnaldo Sebastião
Negri Orsi; Luiz Dias Gonzaga
Neto, casado com a Sra. Marina
Ometto de Mello Gonzaga; Ana
Teresa Giannetti Gonzaga Pille-
gi, casada com o Sr. José Eduar-
do Pillegi; Sebastião Dias Gon-
zaga Sobrinho, casado com a
Sra. Elisangela Betin e Maria
Aparecida Giannetti Gonzaga de
Lima Silva, casada com o Sr.
Guilherme Lima Silva. Deixa
netos, bisnetos, demais fami-
liares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 16h00 do
Velório do Crematório Memori-
al Metropolitano de Piracicaba,
sala “Esmeralda”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ANTONIO ALVES DE OLIVEI-
RA faleceu ontem, nesta cida-
de, contava 82 anos, filho dos
finados Sr. João Alves de Olivei-
ra e da Sra. Maria de Lourdes
de Godoy, era viúvo da Sra. On-
dina da Silva Oliveira; deixa os
filhos: Abimael Alves de Olivei-
ra; Damaris da Silva Oliveira
Carvalho; Jesabel Alves de Oli-
veira Correa, casada com o Sr.
Gilberto Correa; Natanael Alves
de Oliveira; Beatriz Alves de Oli-
veira e Fernanda Alves de Oli-
veira. Deixa netos, bisnetos, ir-
mãos, cunhados, sobrinhos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento será realiza-
do hoje, saindo o féretro às
09h00 da sala “01” do Velório
do Cemitério Municipal da Vila
Rezende, para a referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOÃO BATISTA GREGORIO
ALVES faleceu ontem, nesta ci-
dade, contava 56 anos, filho dos
finados Sr. Antonio Gregorio Al-
ves e da Sra. Ana Almenara Al-
ves; deixa os filhos: Daniel Gre-
gorio Alves; Danilo Gregorio Al-
ves, casado com a Sra. Jessica
Jane Santos de Brito; Daniele
Inacio Alves; Jonathan Apareci-
do de Jesus Alves, casado com
a Sra. Aline Evelin Sousa Silva;
Lucas de Jesus Alves, casado
com a Sra. Vyvian Martins de Je-
sus; Jhoni Felipe de Jesus Al-
ves, casado com a Sra. Ana Clau-
dia Macedo Vieira Alves; Livia de
Jesus Alves; Leonardo de Jesus
Alves e Isadora de Jesus Alves.
Deixa netos, irmãos, cunhados,
sobrinhos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento será
realizado hoje, saindo o féretro
às 09h30 da sala “03” do Velório
do Cemitério Municipal da Vila
Rezende, para a referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. CLODOALDO PIRES fale-
ceu anteontem  na cidade de
Piracicaba, aos 73 anos de ida-
de e era filho do Sr. Firmino Pi-
res e da Sra. Olga Fernandes
Pires, falecidos. Deixa os filhos:
Silmara Pires Nasatto, Clodo-
aldo Pires Filho, Danilo Pires.
Deixa netos, demais parentes
e amigos.  O seu sepultamento
deu-se ontem as 09 :00 horas,
saindo a urna mortuária do Ve-
lório Municipal de Vila Rezende
– Sala 02, seguindo para o Ce-
mitério Municipal de Vila Rezen-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. FUMIO ODA MORETTI fa-
leceu ontem na cidade de Pira-
cicaba, aos 90 anos de idade e
era viúva do Sr. Celso Moretti.
Era filha do Sr. Hizaburo Oda e
da Sra. Tiki Oda, falecidos. Dei-
xa os filhos: Paulo Oda Moretti
casado com Liliane Ap. Faza-
naro Moretti, Celio Oda Moret-
ti, Fabio Oda Moretti casado
com Jussara Albino Oda Mo-
retti. Deixa netos, bisnetos,

demais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu-se on-
tem as 16:30 horas, saindo a
urna mortuária do Velório Par-
que da Ressurreição – Sala D,
seguindo para o Cemitério
Parque da Ressurreição. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA ANGELA FAVA fa-
leceu ontem na cidade de Pi-
racicaba, aos 70 anos de ida-
de. Era fi lha do Sr. Angelo
Fava e da Sra. Aparecida Cos-

tola Fava, falecidos. Deixa
demais parentes e amigos. O
seu sepultamento dar-se-a
hoje as 08:00hs, saindo a
urna mortuária do Velório Mu-
nicipal da Vila Rezende  – Sala
02, seguindo para o Cemité-
rio Municipal da Vila Rezende.
Á família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. SANDRA LEONILDE JAY-
ME NOVOLETTI faleceu ontem
na cidade de Piracicaba, aos 52
anos de idade  e era casada

com o Sr. Nilton Roberto Novo-
letti. Era filha do Sr. Lazaro Anto-
nio de Jayme e da Sra. Antonia
Leonilde Perecim Jayme. Dei-
xa os filhos: Gabriel Novoletti e
Rafael Novoletti. Deixa 01 neto,
demais parentes e amigos. O
seu sepultamento dar-se-a
hoje ás 10:00hs, saindo a urna
mortuaria do Velorio “C” do Ce-
miterio Parque da Ressurrei-
ção, seguindo para o Cemite-
rio Parque da Ressurreição. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

A ASSOCIAÇÃO PIRAJOVEM,
CNPJ nº 27.018.382/0001-
37, situada na Avenida Fran-
co da Rocha, 137, bairro Jar-
dim Sol Nascente, CEP
13.425-820, Piracicaba/SP,
informa que encerrou suas
atividades em 08/01/2024,
conforme Ata de extinção.


